
Un 2 Giugno da record
Il litorale preso d’assalto

Estremamente positivo il bilancio turistico in questi ultimi giorni di festa

! Migliaia di persone hanno deciso di trascorrere il week end in spiaggia
! Per Campo di Mare e Ladispoli registrati i numeri più importanti

La Commissione Ue racco-
manda all’Italia per il 2022
di “utilizzare il Recovery
Fund per finanziare inve-
stimenti aggiuntivi a soste-
gno della ripresa, mentre
conduce politiche di bilan-
cio prudenti”. Inoltre deve
“limitare la crescita della
spesa corrente finanziata a
livello nazionale” e,
“quando le condizioni eco-
nomiche lo consentiranno,
perseguire una politica che
punti ad avere una posi-
zione prudente nel medio
termine e assicuri la soste-
nibilità”. Allo stesso
tempo, però, il nostro
Paese deve “aumentare gli
investimenti per rafforzare
il potenziale di crescita” e
dare “priorità alle riforme
fiscali strutturali”, afferma
Bruxelles.  “Un inverno
cupo sta lasciando il posto
a una luminosa primavera
per l’economia europea”,
ha commentato il commis-
sario europeo agli Affari
economici, Paolo
Gentiloni. “Milioni di
europei vengono vaccinati
ogni giorno e con il calo
del numero dei casi, le
restrizioni vengono allen-
tate e la fiducia aumenta.
Next Generation Eu è
finalmente una realtà. Ora
dobbiamo fare i prossimi
passi nel modo giusto. La
ripresa rimane disomoge-
nea e l’incertezza è ancora
elevata, quindi la politica
economica deve rimanere
di supporto sia nel 2021 sia
nel 2022. Grazie anche al
Recovery and Resilience
Facility, gli investimenti
pubblici dovrebbero rag-
giungere il livello più alto
in oltre un decennio. Il
nostro messaggio è che
tutti i Paesi dovrebbero
anche preservare gli inve-
stimenti finanziati a livello
nazionale”. Nel 2022 le
politiche “dovrebbero
diventare più differenzia-
te”, tutti gli Stati “dovreb-
bero dare la priorità a poli-
tiche che aumentino gli
investimenti pubblici e
privati”, ma “quelli con
alto debito dovrebbero
limitare la crescita della
spesa corrente”.

EUROPA

Raccomandazioni
dell’Ue all’Italia
“Usi il Recovery
per investimenti”

L’assenza di sole, la leggera
brezza che ha accompagnato
la giornata di mercoledì non
hanno fermato gli avventori
dallo scendere in spiaggia per
godersi una giornata di mare
in pieno relax. Decine e decine
di bagnanti hanno affollato gli
arenili da Marina di Palo a via
Roma, a Ladispoli, e a Campo
di Mare. Qui però hanno
dovuto fare i conti con il can-
tiere ancora aperto sul
Lungomare dei Navigatori
Etruschi. Una situazione che
manda su tutte le furie i resi-
denti della zona: «Si rendono
conto che disagio hanno pro-
curato quest anno?» scrive un
cittadino sui social. «Intanto
molti che frequentavano il
litorale e gli stabilimenti di
Campo di mare se ne sono
andati altrove tra Ladispoli e
Santa Severa», scrive un altro
utente. C’è poi la questione
relativa anche alla presenza di
camper nella zona. Con l’avvi-
cinarsi dell’estate, diverse aree
sosta del lungomare erano
“invase” dai camperisti (com-
plice anche la chiusura delle
aree camping della vicina città
di Ladispoli). E anche que-
st’anno la loro presenza è stata
notata dai residenti che punta-
no i riflettori sull’assenza di
aree idonee nella frazione, a
poter ospitare camper.

Una delle poche spiagge di
Civitavecchia, quella del Pirgo,
centrale e facilmente raggiungibi-
le anche a piedi da chi abita al
centro, è abbandonata al degra-
do. La segnalazione arriva da
diversi cittadini che, in queste
giornate di festa e di sole, si sono
recati nella zona per trascorrere
qualche ora in riva al mare, tro-
vando una situazione desolante.
L’aver anticipato i tempi coglien-

do l’opportunità data dalla
Regione Lazio, e dando quindi il
via alla stagione già dal 1 maggio
scorso e fino al 30 settembre, non
è servito a garantire la fruibilità
del lungomare. La zona è com-
pletamente abbandonata: rifiuti
di ogni tipo lasciati soprattutto
accanto al muro, erbaccia ovun-
que con aree impraticabili. E poi i
bagni in condizioni indecenti,
con sanitari spaccati, scritte sui

muri, odore nauseante e sporci-
zia di ogni genere. Sotto la passe-
rella, utilizzata spesso per ripa-
rarsi dal sole come zona d’ombra
naturale, si possono trovare tran-
senne, lastre di metallo e sempre
erbaccia. E così, in attesa di capi-
re se e come verrà risolta la que-
stione legata all’affidamento
della spiaggia, i cittadini auspica-
no un minimo di intervento di
pulizia della zona.

“È partita la stagione balneare e, per consenti-
re una fruibilità in sicurezza delle spiagge libe-
re di Ladispoli, anche quest’anno, grazie ai
finanzianti erogati dalla Regione Lazio, è stato
realizzato un progetto, denominato estate in
sicurezza, che consentirà di fornire le dovute
informazioni ai villeggianti delle nostre spiag-
ge, sulle modalità con cui utilizzarle e sulle
regole anti covid”. A parlare è il vice sindaco
Pierpaolo Perretta che ha illustrato le linee
guida del progetto che si pone l’obiettivo di
assicurare una stagione balneare in massima

sicurezza ai residenti ed alle migliaia di vacan-
zieri che stanno per affollare il litorale di
Ladispoli. “Il personale impiegato - prosegue
Perretta - formato sia da associazioni prove-
nienti dal volontariato locale che di prove-
nienza diversa, vigilerà sul rispetto delle
norme e svolgerà una funzione di assistenza
ed informazione complessiva. Il progetto pre-
vede un coordinamento tra le varie realtà che
vi partecipano nonché il collegamento diretto
con la polizia locale e con le altre forze dell’or-
dine”.

Estate in... Sicurezza
A Ladispoli è partita ufficialmente la stagione balneare

e con lei il progetto finanziato dalla Regione Lazio

Finiscono fuori strada e si ritro-
vano in bilico nel vuoto. Paura
nella tarda mattinata di ieri per
due anziani che stavano viag-
giando sulla loro auto. I due
sono andati a finire fuori strada
in via Tre Denari, su un viadot-
to che sovrastava la ferrovia. Sul
posto sono intervenuti tempe-
stivamente i vigili del fuoco di
Cerveteri, della 26 A, che hanno
pensato a stabilizzare l’auto tra-
mite un cavo di acciaio vincola-
to al loro camion. Non appena
resa sicura la vettura hanno
estratto gli occupanti affidando-
li al personale sanitario giunto
sul posto. I coniugi in seguito
sono stati trasportati al Gemelli
e Aurelia Hospital. Sul posto
erano presenti anche i
Carabinieri di Torre in Pietra.

Passoscuro

Finiscono fuori strada
e in bilico nel vuoto
Salvati dai Pompieri
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Su tutto il litorale i Comuni tirano a lucido i loro arenili... e Civitavecchia?
Pirgo, spiaggia abbandonata al degrado
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La leder di Fratelli d’Italia
Gorgia Meloni, dalle colonne
del Corriere della sera, assicura
che il suo partito “ha program-
mi e classe dirigente per guidare
il Paese e ha da tempo fatto i
propri conti con l'eredità storica
del passato”. L’intervento della
Meloni segue ad un editoriale a
un editoriale di Ernesto Galli
della Loggia. "Fdi - scrive la
Meloni - ha una grande profon-
dità fatta da esponenti, a tutti i
livelli, con una lunga storia poli-
tica, esperienze amministrative,
impegno studentesco, radica-
mento associativo. Nessuna
improvvisazione dalle nostre
parti. Così come dispiace che
anche Galli della Loggia ripeta
l'infondata tesi secondo la quale
dovremmo cominciare a 'studia-
re i problemi e a declinarne le
soluzioni'. Senza polemica, ma
sarebbe bastato leggere i pro-
grammi del partito, le tesi con-
gressuali, le numerose proposte
di legge depositate e le battaglie
portate avanti da anni. E' a que-
ste tesi, serie e concrete, portate
avanti con tenacia, senza ondeg-
giamenti - aggiunge - che Fdi

deve il suo successo". Per la
Meloni è poi assolutamente non
veritiera  la tesi per cui il partito
pagherebbe "l'avversione della
classe dirigente del Paese per
una motivata, a suo giudizio,
pregiudiziale antifascista. Le
cose sono ben più complicate di
così. È verissimo che Fdi non è
organico all'attuale sistema di
potere e di influenze che gover-
nano la macchina dello Stato. Al
contrario del Pd che è il partito

che rappresenta la difesa dello
status quo in Italia e in Europa,
Fdi è invece una forza che chie-
de cambiamento e rinnovamen-
to. Non abbiamo l'ostilità della
classe dirigente della Nazione:
guardano a noi con speranza
moltissimi magistrati, dirigenti
pubblici, servitori dello Stato,
accademici. Lo sappiamo – scri-
ve ancora la Presidente di FdI -
che tenteranno con ogni mezzo
di impedirci di governare e

cambiare le troppe cose che non
vanno". Poi conclude sul passa-
to fascista: "Il fascismo - obietta
Meloni - non è una 'peculiarità'
italiana. L'intera Europa è stata
coinvolta e travolta dalla furia
ideologica di nazismo, fascismo
e comunismo. Si è voluto affron-
tare in modo definitivo la que-
stione nel 2019 con un atto di
grande coraggio: la Risoluzione
del Parlamento Europeo sull'im-
portanza della memoria euro-
pea per il futuro dell'Europa con
la quale si condannano tutti i
totalitarismi del '900. L'abbiamo
votata senza alcuna esitazione
insieme ai conservatori, ai popo-
lari, ai socialisti, ai liberali di
tutta Europa. Solo l'estrema sini-
stra europea e la sinistra italiana
tutta, Pd compreso, hanno
avuto problemi a seguire questa
strada. L'eccezione in Europa in
tema di rapporto con il passato e
con i regimi totalitari riguarda la
sinistra italiana, non Fratelli
d'Italia. È tempo che la politica
italiana faccia i conti con questa
anomalia che rischia di margi-
nalizzare la nostra Nazione nel
contesto internazionale".
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“In questi giorni sta girando
sempre più sui giornali e in
tv la favola delle aziende che
non trovano personale e la
retorica dei ‘giovani che non
vogliono lavorare’. La que-
stione è ben diversa.
Semplicemente giovani, ma
non solo, non possono essere
retribuiti con una miseria, e
immagino che non siano più
disposti ad essere sfruttati
per il profitto di qualche
imprenditore senza scrupo-
li”. Lo afferma il segretario
nazionale di Sinistra Italiana
Nicola Fratoianni. “Il lavoro
deve essere sicuro, dignitoso
e - prosegue il leader di SI -
retribuito il giusto. Sono
certo che, se così fosse, si tro-

verebbe tutto il personale
necessario. Ma sono anche
certo che questo non accadrà
da un giorno all’altro. Per
questo il salario minimo è
una misura fondamentale -
conclude Fratoianni - che
non può più essere rimanda-
ta. È una questione di dignità
e giustizia sociale”.

Nicola Fratoianni 
(Sinistra Italiana):
“Salario minimo 
misura fondamentale”

“Lascio i 5 Stelle, più preci-
samente questo Movimento.
Lascio con tanto dolore ma
senza il rimpianto di non
averci creduto e di non
averci provato fino all’ulti-
mo”. Così su Facebook l’ex
ministra della Difesa
Elisabetta Trenta ha annun-
ciato il suo addio al
Movimento 5 stelle.
“Questa non è più la casa
della trasparenza, della
democrazia dal basso, della
partecipazione e della coe-
renza con valori che sono e
resteranno comunque miei -
è l’attacco di Trenta, titolare
della Difesa nel governo

Conte I - Lascio perché il
coraggio di andare contro,
quando è necessario, è stato
messo in secondo piano dai
personalismi, perché i trop-
pi compromessi e le retro-
marce sono la negazione dei
sogni di chi ha creduto in
noi”. Trenta era stata al cen-
tro delle polemiche per non
aver lasciato una casa, che
le era stata messa a disposi-
zione dalla Difesa, dopo la
fine del mandato da mini-
stra. Una vicenda che aveva
visto l’apertura di un’in-
chiesta della procura milita-
re chiusa poi con una archi-
viazione. L’ex ministra della

Difesa prosegue: “Lascio
ma non lascio la politica,
scendo qui, proprio per
ricominciare! Ringrazio
tutti coloro che mi hanno
seguita, che mi hanno dife-
sa, che mi hanno chiesto di
occuparmi di loro e che
hanno creduto in me. Io ci
sarò sempre per tutti, non
importa il partito e sarò
sempre pronta a lavorare
con chi crede nei valori di
un’Italia giovane, dinamica
e innovatrice, giusta, forte,
pienamente inserita nel con-
testo europeo, Nato e inter-
nazionale, ponte di dialogo
con il Mediterraneo e con

l’Africa, terra di poeti, arti-
sti, eroi, santi, navigatori, e
inventori, luogo di bellezza
dove ogni cittadino del
mondo amerebbe vivere,
studiare e lavorare! E da
qualsiasi parte andrò, porte-
rò con me i valori che mi
hanno fatto aderire al
Movimento e che oggi, mi
costringono a lasciarlo per
realizzarli. Oggi c’è bisogno
di competenza, serietà e
cuore - conclude Trenta - e
io non smetterò di metterli a
disposizione del sogno di
rendere il nostro Paese e il
nostro mondo un posto
migliore per i nostri figli”.

Il leader nazionale Gorgia Meloni: “Dalle nostre parti nessuna improvvisazione”
“Fratelli d’Italia ha precisi programmi
e la classe dirigente per Governare l’Italia”

“Giovani pagati una miseria,
altro che non vogliono lavorare”

Ancora una ridefinizione nel M5S
Lascia l’ex ministra Elisabetta Trenta: “Non è più la casa della trasparenza”

Ministro dell’Istruzione Bianchi: “In migliaia 
al lavoro per tornare a scuola in presenza”
“Per l’anno prossimo centinaia
di migliaia di persone stanno
lavorando per permettere una
scuola in presenza ma non but-
tiamo via quello che abbiamo
imparato”. E’ quanto ha detto
il ministro dell’Istruzione
Patrizio Bianchi, intervenendo
al webinar del CeSPI “I giovani
nel cuore dell’Europa”. “Non è
vero che la scuola è stata chiu-
sa: chi lo dice non ha vissuto
nelle nostre scuole. Abbiamo
capacità di usare strumenti che

prima non avevamo usato in
maniera così generalizzata,
abbiamo dimostrato la capacità

di voler essere vicini anche se
siamo fisicamente inibiti dal-
l’essere presenti: tutto questo
non va buttato, ma tenuto”, ha
detto ancora il ministro:
“Usiamo gli strumenti per
creare una scuola europea, che
non si fa solo con una giusta
analisi con i ministri europei
per andare verso una conver-
genza dei sistemi educativi e
per fare un interscambio conti-
nuo e sistematico tra i nostri
studenti”
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La Commissione Ue raccoman-
da all'Italia per il 2022 di "utiliz-
zare il Recovery Fund per finan-
ziare investimenti aggiuntivi a
sostegno della ripresa, mentre
conduce politiche di bilancio
prudenti". Inoltre deve "limitare
la crescita della spesa corrente
finanziata a livello nazionale" e,
"quando le condizioni economi-
che lo consentiranno, persegui-
re una politica che punti ad
avere una posizione prudente
nel medio termine e assicuri la
sostenibilità". Allo stesso tempo,
però, il nostro Paese deve
"aumentare gli investimenti per
rafforzare il potenziale di cresci-
ta" e dare "priorità alle riforme
fiscali strutturali", afferma
Bruxelles.  "Un inverno cupo sta
lasciando il posto a una lumino-
sa primavera per l'economia
europea", ha commentato il
commissario europeo agli Affari
economici, Paolo Gentiloni.
"Milioni di europei vengono
vaccinati ogni giorno e con il
calo del numero dei casi, le
restrizioni vengono allentate e
la fiducia aumenta. Next
Generation Eu è finalmente una
realtà. Ora dobbiamo fare i
prossimi passi nel modo giusto.
La ripresa rimane disomogenea
e l'incertezza è ancora elevata,
quindi la politica economica
deve rimanere di supporto sia
nel 2021 sia nel 2022. Grazie
anche al Recovery and
Resilience Facility, gli investi-
menti pubblici dovrebbero rag-
giungere il livello più alto in
oltre un decennio. Il nostro mes-
saggio è che tutti i Paesi dovreb-
bero anche preservare gli inve-
stimenti finanziati a livello

nazionale".  Nel 2022 le politiche
"dovrebbero diventare più dif-
ferenziate", tutti gli Stati
"dovrebbero dare la priorità a
politiche che aumentino gli
investimenti pubblici e privati",
ma "quelli con alto debito
dovrebbero limitare la crescita
della spesa corrente". Secondo
Gentiloni, "una cosa è se la spesa
pubblica è usata per le spese
correnti, un'altra se è usata per
investire in ricerca, istruzione e
infrastrutture pubbliche".
Anche il presidente della
Commissione Ue, Ursula von
der Leyen, ha detto la sua sulla
situazione dell'economia dei
Paesi Ue presentata dal respon-
sabile per l'Economia, Paolo
Gentiloni. "Grazie all'accelera-
zione sul fronte delle vaccina-
zioni, le economie e le società
europee stanno gradualmente
ripartendo e noi stiamo già pro-
grammando i prossimi passi. Il

pacchetto sul semestre europeo
aiuterà gli Stati membri a utiliz-
zare appieno i fondi del piano
Next Generation Eu a partire
dalla prossima estate".

“Superare il blocco
dei licenziamenti”

Tra le tante raccomandazioni
arrivate sulla scrivania di
Draghi da parte della
Commissione Europea, c’è
anche quella legata ad un tema
caldissimo come il tema divisi-
vo della norma sui licenziamen-
ti. La commissione ora ci chiede
esplicitamente di superare il
blocco dei licenziamenti, uno
dei pilastri delle politiche sociali
messe in campo per l’emergen-
za Covid. Per la Commissione
scelte così "tendono a influenza-
re la composizione, non la por-
tata dell'aggiustamento del
mercato del lavoro". Il rischio,
secondo la Commissione è

"favorire le discriminazioni tra
lavoratori tutelati dal blocco e
precari senza rete". Nelle prossi-
me ore, il tema tornerà al centro
del dibattito politico e con ogni
probabilità Draghi sarà costretto
a mettere intorno ad un tavolo
oltre che i partiti che lo sosten-
gono, anche le parti sociali.  

Landini contro l’Unione
Europea: “Sui licenziamenti

bugia totale”
“E’ una bugia totale” dire che il
blocco dei licenziamenti dan-
neggia i precari. Maurizio
Landini, segretario della Cgil,
all’Aria che tira su La7 spiega:
“Il primo problema è che nel
Paese c’è troppa precarietà e
una delle cose da fare è cancella-
re delle forme di lavoro precarie
assurde. Il secondo aspetto
riguarda la questione degli
ammortizzatori sociali. Non
stiamo dicendo che non si può
licenziare mai più, ma di fare il
31 ottobre per tutti. E prima di
agosto fare una riforma degli
ammortizzatori davvero uni-
versale”. Sono queste le parole
del segretario della Cgil,
Maurizio Landini, a ‘L’aria che
tira’ su La7. “Mi sono stancato
di sentir parlare di garantiti e
non garantiti”, prosegue
Landini. “Chi sarebbero quelli
garantiti? I lavoratori che paga-
no le tasse e prendono mille
euro al mese? Sono stati tolti
diritti ed è aumentata la preca-
rietà, perchè non tolgono quelle
leggi balorde che hanno creato
30 forme diverse di lavoro? Gli
imprenditori non trovano lavo-
ratori stagionali? Vanno pagati
di più“.

Sostanziale stabilità lo scorso
anno del ruolo internazionale
dell’euro che così, a differenza di
quanto avvenuto dopo la grade
crisi passata, ha mostrato una
tenuta allo shock pandemico.
Secondo il rapporto curato dalla
Bce, il cataclisma che è stato inne-
scato attorno al Covid “non è
risultato in cambiamenti signifi-
cativi sul ruolo internazionale
dell’euro”.  In base a una serie di
indicatori la quota sull’uso del-
l’euro si attesta al 19% nel conte-
sto internazionale, mantenendo
solidamente il secondo posto
dopo il primato incontrastato del
dollaro e senza mostrare strappi
rispetto al 2019, mentre si confer-
ma una risalita rispetto ai minimi
toccati attorno al 18% tra 2016 e
2017.  Questa quota aveva invece

accusato un netto calo dal 21%
circa dopo la crisi del 2009 segui-
ta dall’eurocrisi dal 2011.
“Stavolta abbiamo viso un’altra
storia: il ruolo internazionale del-
l’euro non è calato con lo shock,
anzi c’è un lieve aumento”, ha
rilevato Fabio Panetta, compo-
nente del comitato esecutivo pre-
sentando lo studio. Un caso
“molto diverso dal passato, per-
ché penso che sia stato chiaro che
le politiche implementate sono
state diverse”. Soprattutto “non
c’è stato alcun timore disgrega-
zione” dell’unità valutaria, ha
aggiunto Panetta. E la quota del-
l’euro sull’uso come valuta inter-
nazionale “resta ben sopra la
quota del Pil, o la quota di export
totale e quella di capitalizzazione
dei mercati”. 

Sostanziale 
stabilità dell’Euro 
sui mercati globali

Per Italia, Cipro 
e Grecia squilibri 
macroeconomici eccessivi 
L'Italia resta, assieme a Cipro e
Grecia, tra i Paesi con squilibri
macroeconomici "eccessivi"
secondo la Commissione Ue. "Le
vulnerabilità sono legate ad alto
debito, una protratta dinamica di
bassa produttività" che, con una
bassa occupazione, "danneggia la
crescita potenziale che limita lo
spazio per la riduzione del debito".
Inoltre, secondo Bruxelles, "se il
settore bancario è diventato più
robusto e resiliente negli anni pre-
Covid, restano vulnerabilità". In
particolare "i crediti deteriorati,
scesi negli ultimi anni, restano rela-
tivamente alti e rischiano di
aumentare una volta che le misu-
re di sostegno saranno ritirate".

in Breve

Raccomandazioni dell’Ue all’Italia:
“Usi il Recovery per gli investimenti”
“Deve limitare la crescita della spesa corrente finanziata a livello nazionale”

“Non dobbiamo abbassare la
guardia. La sensazione è quasi
che si abbia l’idea che il peggio è
passato. Io, invece, ritengo che
giugno e luglio saranno due mesi
fondamentali. Bisogna impegnar-
si ancora di più”. Ono le parole
del presidente di Confindustria,
Carlo Bonomi, in collegamento
con l’hub vaccinale di Pordenone-
Vallenoncello che Confindustria
Alto Adriatico ha avviato in colla-
borazione con le organizzazioni
sindacali, la Croce Rossa
Regionale e la Cooperativa
Medici Cure Primarie Friuli
Occidentale. “Le varianti, come
sta succedendo in Inghilterra,

hanno dimostrato che, appena si
rallenta o si esce dalle linee guida,
i contagi tornano a salire. Quindi
dobbiamo tutti impegnarci, anche
grazie all’arrivo di consistenti dosi
di vaccino a partire proprio da
questi giorni, ad accelerare ancora
di più quello che stiamo facendo”,
ha concluso.

Covid-19, Bonomi 
(Confindustria) 
sulla pandemia: “Non
abbassare la guardia. 
Giugno e luglio decisivi”
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Oltre due milioni di over 60 non
sono ancora vaccinati. La notizie è
stata resa nota dal Commissario
Figliuolo, sottolineando di aver
allertato le Regioni per “cercarli, sia
attraverso i loro team mobili sia
attraverso quelli della Difesa”. Si
tratta di una operazione complessa,
visto il numero, ma che non sarà
fatta, rischierebbe di vanificare
quanto fatto fino ad ora. 
Aggiornamento vaccini Covid

Dai 12 anni in poi tutti
possono prenotarsi il vaccino
Da questo 3 di giugno prenotazione
dei vaccini possibile per tutti. Più di

15 milioni di cittadini a partire dai
12 anni di età potranno prenotarsi
per essere vaccinati contro il Covid.
Da questo giovedì,infatti, si darà la
possibilità alle Regioni e alle pro-
vince autonome di aprire su tutte le
classi seguendo il piano, utilizzan-
do tutti i punti di somministrazione
anche quelli aziendali. Dal 3 giugno
sarà aperta la vaccinazione a tutti,
bisogna prenotarsi e ci si può vacci-
nare ovunque, comprese le farma-
cie e le aziende, quindi il vaccino ti
arriva davanti alla porta di casa.
“Basta saperlo cercare e prenotarsi
ha detto il sottosegretario alla
Salute, Pierpaolo Sileri. “'Ci saran-

no anche delle strutture aperte in
particolari giorni della settimana in
cui sarà possibile andare e fare il
vaccino e quindi raggiungeremo
molto presto quei numeri che ave-
vamo promesso, ha aggiunto Sileri.
“Dal 3 giugno vengono meno i vin-
coli anagrafici che ci hanno guidato
ma la priorità assoluta resta mettere
in condizioni le persone più fragili -
ha spiegato il ministro della Salute,
Roberto Speranza - In alcune regio-
ni si sta già offrendo questa oppor-
tunità ai maturandi ma per ancora
un po’ di settimane dobbiamo
coprire tutte le persone over 60 non
vaccinate”.

È caccia ai 60enni non vaccinati
Il commissario Figliuolo chiede alle Regioni di avviare un’operazione di ricerca

Per l’Italia arrivano ancora
buone notizie sul fronte Covid.
Secondo quanto emerge dal
monitoraggio indipendente
della Fondazione Gimbe, nella
settimana 26 maggio-1 giugno
2021, rispetto alla precedente, si
registra un’ulteriore diminuzio-
ne di nuovi casi (22.412 vs
30.867, 22.412, pari al -27,4%) e
decessi (720 vs 1.004, -28,3%). In
netto calo anche i casi attual-
mente positivi (225.751 vs
268.145, -42.394, pari al -15,8%),
le persone in isolamento domici-
liare (218.570 vs 258.265, -39.695,
pari al -15,4%), i ricoveri con sin-
tomi (6.192 vs 8.557, -2.365, pari
al -27,6%) e le terapie intensive
(989 vs 1.323, -334, pari al -
25,2%). “Da 11 settimane conse-
cutive - dichiara Nino
Cartabellotta, presidente della
Fondazione Gimbe - si conferma
il trend in discesa dei nuovi casi,
sia per la ridotta circolazione del
virus, come dimostra la riduzio-
ne del rapporto postitivi/casi
testati, sia per la diminuzione
dell’attività di testing. Da metà
aprile sono in costante calo
anche i decessi, che nell’ultima
settimana si attestano in media
poco sopra i 100 al giorno”. Il
calo dei nuovi casi settimanali si

conferma in tutte le Regioni, ad
eccezione di un aumento per-
centuale in Molise (11,8%), irrile-
vante in valore assoluto. “Grazie
alle coperture vaccinali di anzia-
ni e fragili - afferma Renata Gili,
responsabile ricerca sui servizi
sanitari della Fondazione Gimbe
- continua il progressivo svuota-
mento degli ospedali.
L’occupazione dei posti letto
Covid a livello nazionale si atte-
sta al 10% in area medica e
all’11% in terapia intensiva, con
tutte le regioni sotto le soglie di
allerta”. In dettaglio, dal picco
del 6 aprile i posti letto occupati
in area medica sono scesi da
29.337 a 6.192 (-78,9%) e quelli in
terapia intensiva da 3.743 a 989 (-
73,6%). Scende meno rapida-
mente la curva delle persone in
isolamento domiciliare: dal
picco del 28 marzo si sono ridot-
te da 540.855 a 218.570 (-59,6%).
“Gli ingressi in terapia intensiva
- spiega Marco Mosti, direttore
operativo della Fondazione
Gimbe - scendono da 9 settima-
ne con una media mobile a 7
giorni che si attesta a 36 ingres-
si/die”. In questa fase di dimi-
nuita circolazione del virus e
allentamento della pressione
sugli ospedali si rilevano due

criticità: da un lato la riduzione
dell’attività di testing che attesta
la rinuncia al tracciamento dei
casi, dall’altro una rilevante ete-
rogeneità regionale nell’attività
di sequenziamento. In dettaglio:
Il numero di persone testate set-
timanalmente, stabile sino alla
prima decade di maggio, si è
ridotto nelle ultime 3 settimane
da 662.549 a 439.467 (-33,7%). E
nello stesso periodo sono state
testate, con tampone molecolare
o antigenico, in media 120 perso-
ne/die per 100.000 abitanti con
nette differenze regionali: da 199
del Lazio a 49 della Puglia.
“Purtroppo - informa
Cartabellotta - i criteri per con-
quistare e mantenere la zona
bianca, introdotti con il DL 18
maggio 2021 n. 65, disincentiva-
no le Regioni a potenziare le atti-
vità di testing e a riprendere il
tracciamento, proprio nel
momento in cui i numeri del
contagio permetterebbero di uti-
lizzare un’arma mai adeguata-
mente utilizzata”. Nel bollettino
Prevalenza e distribuzione delle
varianti del virus SARS-CoV-2
di interesse per la sanità pubbli-
ca in Italia, l’Istituto superiore di
sanità riporta che nel periodo 28
dicembre 2020-19 maggio 2021 è
stato sequenziato l’1,11% (n.
23.170) dei casi positivi. Da feb-
braio 2021 vengono sequenziati

oltre 1.000 casi settimanali, in
linea con gli standard
dell’European centre for disease
and control, seppure con perfor-
mance regionali molto eteroge-
nee: dal 6,05% dell’Abruzzo allo
0,09% del Piemonte.
“Un’insufficiente attività di
sequenziamento - spiega
Cartabellotta - non consente di
identificare le varianti più conta-
giose se non dopo l’aumento dei
casi, né di adeguare le strategie
vaccinali se necessario. Ad
esempio sulla variante delta
(indiana) più contagiosa del 20-
60%, l’efficacia di una sola dose
di vaccino sulla malattia sinto-
matica si attesta intorno al 33%
sia per il vaccino Pfizer che
AstraZeneca, mentre dopo il
ciclo completo sale rispettiva-
mente all’88% e al 60%”. Per
quanto riguarda le forniture di
vaccino, Cartabellotta afferma
che “nonostante l’incremento di
consegne nell’ultima settimana,
per rispettare le forniture previ-
ste dal Piano vaccinale entro fine
giugno mancano ancora 36,3
milioni di dosi, un numero di
consegne non realistico, come
ribadiamo da settimane”. La
Fondazione Gimbe ricorda
come il Commissario
Straordinario Figliuolo abbia
annunciato che a giugno le
regioni riceveranno oltre 20

milioni di dosi, un quantitativo
che chiuderebbe il consuntivo
delle forniture trimestrali con
circa 15 milioni di dosi in meno
rispetto alle previsioni. “Mentre
iniziano a salire le coperture
nelle fasce d’età 50-59 e 40-49
anni - precisa Gili - sono ancora
oltre 3,3 milioni gli over 60 ad
elevato rischio di ospedalizza-
zione e decesso che non hanno
ricevuto nemmeno la prima
dose di vaccino“. Più precisa-
mente, l’8% degli over 80 (n.
357.683), il 16,3% della fascia 70-
79 (n. 971.466) e il 26,6% della
fascia 60-69 anni (n. 1.979.297).
“Il netto miglioramento del qua-
dro pandemico - conclude
Cartabellotta - se da un lato atte-
sta il successo del ‘rischio ragio-
nato’, dall’altro richiede che il
prudente ottimismo sia accom-
pagnato da una strategia condi-
visa tra governo e regioni per
garantire l’irreversibilità delle
riaperture”.  In questa direzione
la Fondazione Gimbe propone
di: 
• Apportare al nuovo sistema
per assegnare i colori alle regioni
i necessari correttivi (es. stan-
dard di tamponi per 100 mila
abitanti) per incentivare il
testing e riprendere il traccia-
mento, senza timore di non con-
quistare o di perdere la zona
bianca 
• Definire una modalità univoca
per identificare tempestivamen-
te ed arginare eventuali focolai 
• Potenziare il sequenziamento
delle varianti, in particolare in
alcune regioni, e in caso di diffu-
sione della variante indiana
somministrare la seconda dose
ad anziani e fragili secondo l’in-
tervallo ottimale delle sperimen-
tazioni cliniche 
• Attuare nuove strategie per
vaccinare gli oltre 3,3 milioni di
over 60 senza copertura e ad alto
rischio di ospedalizzazione: es.
chiamata attiva, open day dedi-
cati e comunicazione istituziona-
le dedicata.

“Giù le ospedalizzazioni e i decessi”
Rapporto Gimbe, il presidente Cartabellotta: “La pandemia rallenta.
Da 11 settimane consecutive il trend costantemente in discesa

In arrivo altri 
2,5 milioni di vaccini
Altri 2,5 milioni di dosi di vaccini
anti covid, oltre ai 3,5 milioni di
Pfizer già in distribuzione, sono in
arrivo questa settimana in Italia.
Sono arrivate a quota 40 milioni
(39.958.409 secondo il sito ufficia-
le del Governo) le dosi di vaccino
distribuite alla regioni in tutta Italia.
I dati aggiornati dicono che sono
state somministrate finora
35.435.853 dosi pari all'88,7% del
totale distribuito, con 12.294.543
persone (pari al 22,66% della
popolazione over 12) che hanno
completato il ciclo vaccinale. A
questi vanno aggiunti circa altri 11
milioni di italiani che hanno già
ricevuto la prima dose.

Costa: “A fine luglio
via le mascherine all’aperto”
Ad oggi in Italia sono state sommi-
nistrate 36 milioni di dosi di vacci-
no e "con questo ritmo superere-
mo tra giugno e luglio i 70 milioni,
molti dei quali con monodose".
Sono le parole del sottosegretario
alla Salute Andrea Costa, aggiun-
gendo: "Per questo giugno sarà un
mese di svolta. Mantenendo que-
sto trend entro fine luglio si arrive-
rà a poter togliere le mascherine
all'aperto". "Dobbiamo dare asso-
lutamente delle prospettive ai cit-
tadini e bisogna considerare in
maniera diversa le zona gialle da
quelle bianche. Almeno per i
ristoranti all'aperto in zona bianca
- si augura Costa - si arrivi a toglie-
re il vincolo del limite massimo di
quattro persone al tavolo: sareb-
be un primo segnale di distensio-
ne. Per i locali al chiuso credo si
possa anche prevedere una restri-
zione iniziale, ci può stare purché
sia graduale".

in Breve
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Governo di grande coalizione
che potrebbe mettere fine a 12
anni di governo del Likud, il
partito conservatore del primo
ministro Benjamin
Netanyahu. A siglare l’intesa
otto partiti: i centristi di Yesh
Atid e Kahol Lavan, la destra
di Israel Beitenu, Yamina e
Tikva Hadasha, i Laburisti, la
sinistra di Meretz e la Lista
araba unita, nota anche con
l’acronimo Ra’am, che diver-
rebbe la prima formazione
araba a entrare in un governo
nella storia di Israele.
L’accordo prevede che fino al
settembre del 2023 il primo
ministro sia Naftali Bennett, di
Yamina, che poi lascerebbe
l’incarico a Yair Lapid, capo di
Yesh Atid. La coalizione dovrà
ottenere la fiducia dal
Parlamento israeliano: il voto
è previsto per la prossima set-
timana. Intanto, il Parlamento
ha eletto Isaac Herzog come
nuovo presidente dello Stato
di Israele. L’ex parlamentare e
ministro laburista è figlio di
Chaim Herzog, presidente dal
1983 al 1993. Al neo-eletto
capo dello Stato è giunto un

messaggio da parte del presi-
dente della Repubblica Sergio
Mattarella: “È con grande pia-
cere che esprimo, a nome della
Repubblica Italiana e mio per-
sonale, le più sincere congra-
tulazioni per la sua elezione a
Presidente dello Stato di
Israele. I nostri Paesi sono
uniti da un’antica e sincera
amicizia, costantemente rin-
saldata da un’intensa e profi-
cua collaborazione che, sono
certo, continuerà a crescere e a
svilupparsi. I profondi cam-

biamenti e le situazioni di crisi
che stanno interessando il vici-
nato comune chiamano oggi i
nostri due Paesi a sfide decisi-
ve. In tale contesto – prosegue
il messaggio di Mattarella -,
formulo l’auspicio che possa
essere profuso ogni sforzo per
la ripresa del processo di pace
in Medio Oriente per giungere
ad una soluzione a due Stati
giusta e negoziata direttamen-
te tra le parti, in linea con il
diritto internazionale e le riso-
luzioni del Consiglio di

Sicurezza, unica via per garan-
tire stabilità e sicurezza dura-
ture al popolo israeliano ed ai
suoi vicini. Con questo spirito,
formulo i migliori auguri di
benessere per la sua persona e
per l’amico popolo d’Israele”.

Dopo 12 anni di potere,
Netanyahu fuori 

dal Governo
Dopo 12 anni ininterrotti di
Governo di Israele,
Netanyahu resta fuori dalla
maggioranza e finisce all’op-
posizione. Per il leder del
Likud, che pure aveva conqui-
stato il primato nel Paese con il

primo posto per suo Paese,
senza però avere la maggio-
ranza dei componenti in parla-
mento, è la prima dura sconfit-
ta della sua vita politica. Gli
oppositori del premier
Benjamin Netanyahu hanno
infatti annunciato di aver tro-
vato l'accordo di coalizione
per la formazione del nuovo
governo. L'annuncio del lea-
der dell'opposizione Yair
Lapid e del suo principale
alleato nella coalizione Naftali
Bennett, è arrivata a pochi
momenti dalla scadenza del
tempo utile per garantire un
futiuro di Governo evitando
così al Paese quella che sareb-
be stata la quinta tornata elet-
torale in soli due anni. “Ho
appena informato il presiden-
te Reuven Rivlin di essere riu-
scito a formare il nuovo gover-
no", ha scritto su twitter Yair
Lapid, leader del partito cen-
trista Yesh Atid. "Questo
governo lavorerà per tutti i cit-
tadini di Israele, quelli che lo
hanno votato e quelli che non
lo hanno fatto. Farò di tutto
per unificare la società israe-
liana”, prosegue.

L'ingegnere 74enne rapito marte-
dì sera ad Haiti è il catanese
Giovanni "Vanni" Calì. E' stato
assessore ai Lavori pubblici alla
Provincia di Catania, dal 1995,
guidata da Nello Musumeci, e
poi mobility manager dello stesso
Ente. Si trovava ad Haiti per
seguire la realizzazione di una
strada per conto della società
romana Bonifica. Chiesti 500mila
dollari di riscatto. Mezzo milione
di dollari: a tanto ammonterebbe
il riscatto chiesto dai rapitori.
Questa richiesta sarebbe molto
più alta della media dei riscatti in
un Paese tra i più poveri al
mondo dove negli ultimi anni la
piaga dei sequestri a scopo estor-
sivo è aumentata in maniera spa-
ventosa. Solo l'anno scorso ce ne
sono stati ben 243.  Gli autori del
sequestro dell'ingegnere sarebbe-
ro da ricondurre ad una nota
gang locale chiamata "400
Mawozo", già nel mirino delle
forze dell'ordine e artefice del
sequestro l'11 aprile scorso di
sette religiosi cattolici a Port-au-
Prince. Sarebbe in corso una trat-
tativa che potrebbe durare alcune
settimane. C'è comunque fiducia
che la mediazione vada a buone
fine come si sono risolti tutti posi-
tivamente i sequestri di altri euro-
pei nella zona.

Musumeci (Regione Siciliana):
“Spero che Calì 

sia liberato presto”
“Spero con tutto il cuore che
Vanni Calì venga liberato al più
presto. È un uomo coraggioso, un
professionista di altissimo livello
e di grande competenza. Qualità
dimostrate anche quando gli affi-
dai nel 1995, da presidente della
Provincia Regionale di Catania,
l'assessorato ai Lavori pubblici.
Mi auguro che possa riabbraccia-
re al più presto la sua famiglia e
che questa brutta vicenda abbia
rapida e positiva soluzione”. Lo
dichiara il presidente della
Regione Siciliana, Nello
Musumeci.

Haiti, chiesti
500mila dollari
per liberare
Giovanni Calì,
l’ingegnere 
italiano rapito

Dai verbali degli interrogatori agli addet-
ti della funivia del Mottarone emergono
particolari che gettano una luce ancora
più inquietante sulla tragedia avvenuta il
23 maggio. Alcuni parlano di “forchetto-
ni visti con i passeggeri a bordo” perché
“Tadini voleva così”, altri dicono di non
aver mai fatto un corso di formazione,
altri ancora raccontano che le corse di
prova per testare la sicurezza venivano
fatte con i turisti in cabina”. Dai verbali,
riportati dal Corriere della Sera, emergo-
no una nuova serie di irregolarità e ano-
malie nella gestione dell'impianto. A par-
tire dalla corsa di prova di quel 23 mag-
gio. “Quella mattina - racconta agli inqui-
renti Pietro Tarizzo, l'operatore che il
giorno dell'incidente controllò le funi -
per la corsa di prova, non sono salito da

solo ma con altre 12 persone, oltre al mio
collega Zurigo”. Normalmente il "giro di
prova”, in cui si testa l'impianto e ci si
accerta che tutto funzioni correttamente,
viene effettuato solo dagli addetti ai lavo-

ri, ma non quella mattina “perché Nerini
ci ha detto: il gruppo sale con voi”. Luigi
Nerini, proprietario della Ferrovie del
Mottarone, la mattina del 23 maggio, era
infatti all'impianto: “C’ erano lui e la
signora Patrizia - racconta ancora
Tarizzo - sono andato a verificare le funi
tenditrici. Ho fatto un controllo visivo
puntando una pila su tutti i trefoli. Non c'
erano anomalie. Dopodiché siamo saliti
con le 12 persone sul Mottarone". 

Lunedì tornerà 
il super-perito e si sposterà 

la carcassa della cabina
Lunedì prossimo il super-perito nomina-
to dalla Procura di Verbania, l’ingegner
Giorgio Chiandussi del Politecnico di
Torino, sarà nuovamente sul luogo della

strage. Il tecnico vuole saperne di più
sulla testa fusa, il sistema che aggancia la
fune traente alla cabina: in quel punto
potrebbero esserci le ragioni della rottu-
ra. Sempre lunedì saranno sul Mottarone
i comandanti di carabinieri e vigili del
fuoco per iniziare a organizzare lo spo-
stamento della carcassa. Vista l’impossi-
bilità di utilizzare mezzi agricoli, per por-
tare a valle i resti della cabina sarà con
ogni probabilità utilizato un elicottero
speciale in dotazione all’Esercito o ai
Carabinieri Forestali, anche se sono state
contattate anche società private.
L’operazione richiederà del tempo, ma
soprattutto si potrà svolgere solo alla fine
del lavoro di periti ed investigatori, per
non compromettere la scena su cui si sta
indagando. 

Strage del Mottarone, parlano alcuni dipendenti
“Giri di prova della cabinovia con turisti a bordo”

Otto partiti chiudono la sua esperienza. Isaac Herzog nuovo Presidente di Israele
La grande coalizione mette ko Netanyahu
Adesso lo “squadrone” dovrà ottenere la fiducia dal Parlamento israeliano
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Un mese senza Luana D’Orazio
l’operaia di 22 anni stritolata dal-
l’orditoio a cui era addetta nel-
l’azienda tessile di Oste
(Montemurlo) il 3 maggio, ha
scosso l’Italia riportando alla
ribalta il problema della sicurezza
sul lavoro, troppo spesso dimenti-
cato da chi dovrebbe esserne il
garante.  Oggi è un mese esatto da
quell’incidente orribile ma ancora
sappiamo ben poco su ciò che è
accaduto in quella fabbrica la mat-
tina del 3 maggio. La giovane,
mamma di un bambino di 5 anni
che sognava un futuro da attrice, è
stata schiacciata dalla macchina a
cui ogni giorno, da due anni, lavo-
rava come apprendista. Ma come
è stato possibile? Per di più in una
azienda italiana e in uno dei
distretti tessili più importanti al
mondo?  Il giorno dell’incidente la
procura ha disposto il sequestro
del macchinario di Luana e uno
gemello per eseguire le compara-
zioni. Ha indagato la titolare del-
l’azienda, Luana Coppini, e il
manutentore esterno alla ditta,
Mario Cusimano, a cui si è
aggiunto Daniele Faggi, marito
della Coppini, ritenuto l’ammini-
stratore di fatto dell’orditura. Le
ipotesi di reato sono uguali per

tutti: omicidio colposo e rimozio-
ne dolosa delle cautele antinfortu-
nistiche. Le indagini sono andate
avanti ma le certezze raggiunte in
un mese sono state poche. E’ sicu-
ro che l’orditoio a cui era addetta
Luana è stato manomesso. Lo
hanno stabilito le prove tecniche
svolte dai periti delle parti in due
distinti sopralluoghi. La saracine-
sca di protezione che doveva
difendere Luana era disattivata.
Come lo era nel macchinario
gemello. A conferma sono arriva-
te le dichiarazioni rese dai colleghi

della ragazza al pm. Per la procu-
ra se il cancello avesse funzionato
Luana non sarebbe morta. Come
emerso dalla perizia è probabile
che la ragazza sia stata agganciata
dal macchinario frontalmente
(indossava una normale tuta e
non l’abbigliamento da lavoro
aderente obbligatorio per stare a
quella macchina) in una fase di
lavorazione in cui l’orditoio gira
piano. Se l’avesse risucchiata alla
massima velocità il suo corpo
sarebbe stato ben più straziato. A
chiarire a che punto della lavora-

zione fosse arrivata l’operaia
prima di essere ingoiata dagli
ingranaggi sarà la lettura della
scatola nera, la memoria interna
dell’orditoio, spedita in Germania
per essere decifrata dai tecnici
della casa madre. Infine c’è il
mistero sul messaggio audio in
cui la ragazza si lamenta del mac-
chinario («è mezzo tronco») ma
che non è stato trovato dagli
inquirenti nel cellulare di Luana.
Dure poi le risposte alle domande
della cronista della Nazione Elisa
Capobianco: Il piccoletto? Chiede
ancora della madre? "Certo. Ogni
giorno. Luana è una presenza
costante anche nella mente del
suo bambino. Domanda di lei, ma
ormai ha capito. Ha capito tutto".
Lei stessa ci aveva raccontato che,
appena dopo l’incidente, suo
nipote pregava davanti al canale
televisivo di Padre Pio affinché
Luana tornasse. "Sì, lo ha fatto. Ma
ormai è tutto chiaro anche a lui. Sa
che la sua adorata mamma non
c’è più e che non potranno stare
insieme. Ha addirittura smesso di
domandarci quando tornerà a
casa. Ha capito, povero tesoro".
Toccherà a lei adesso e al resto
della famiglia ricoprirlo d’amore.
"È certo".

L’operaia di 22 anni stritolata dall’orditoio a cui era addetta nell’azienda tessile di Oste 

Un mese senza Luana D’Orazio
Il ricordo de La Nazione e le parole della madre che dice come il nipote abbia capito tutto

Un uomo e una donna, suocero e
nuora rispettivamente sull'ottan-
tina e sulla cinquantina, sono
stati trovati morti in una casa di
Spresiano (Treviso). I corpi sono
stati colpiti con arma da fuoco. La
donna è stata trovata riversa in
giardino, mentre l'uomo in un
capanno degli attrezzi con accan-
to un fucile da caccia. Per gli inquirenti è un caso di omicidio-suici-
dio. Tra i due i rapporti erano tesi.  'allarme è stato dato da un pas-
sante e un vicino, che hanno chiamato 112 sentendo le urla e gli
spari. Le vittime sono Lino Baseotto, 80 anni, e la nuora Bruna
Mariotto (50). I carabinieri sono giunti sul posto e stanno facendo gli
accertamenti tecnici. I militari stanno interrogando parenti e cono-
scenti, ma la dinamica sembra accertata: la donna è stata uccisa in
giardino a fucilate mentre stendeva i panni, quindi l'anziano è entra-
to nel capanno, dove si è tolto la vita sparandosi un colpo alla testa.
Anche la causa è abbastanza chiara: antichi dissapori tra i due.

Treviso, Uccide a fucilate
la nuora e poi si toglie la vita

Cinque di carcere per Alberto
Di Rubba e 4 anni e 4 mesi per
Andrea Manzoni: sono le pene
inflitte ai due contabili della
Lega agli arresti domiciliari dal
settembre scorso per il caso
Lombardia Film Commission e
poi finiti sotto processo per
peculato e turbata libertà nella
scelta del contraente. Il gup di
Milano, Guido Salvini, titolare
del procedimento che si è cele-
brato con rito abbreviato (pro-
cesso a porte chiuse basato sugli
atti di indagine con sconto di un
terzo della pena), ha condanna-
to i due imputati e pene supe-

riori rispetto alle richieste della
procura: il procuratore aggiun-
to Eugenio Fusco e il pm
Stefano Civardi avevano chie-
sto una condanna di 4 anni e 8
mesi per Di Rubba e di 4 anni
per Manzoni.

Condannati a 5 anni di carcere
per la vicenda Film Commission
gli ex contabili della Lega

Il suo errore più grande, forse, è
stato quello di essersi innamora-
ta di un altro. Un amore fatale,
che probabilmente le è costato la
vita. Saman Abbas era fidanzata
con un ragazzo pakistano che
non era quello scelto dalla sua
famiglia: una relazione che anda-
va avanti da diversi mesi nono-
stante la dura contrarietà dei
suoi.  È da lui che, durante la sua
permanenza nella comunità pro-
tetta di Bologna, era fuggita.
Un'unione solida, come racconta
Il Giorno, che aveva superato
mille ostacoli: prima il rifiuto dei
parenti, poi la costrizione dentro
le mura di una casa famiglia a
Bologna, lontano da tutti, anche
da lui. Il ragazzo pachistano vive
in Italia, ma a centinaia di chilo-
metri da Reggio Emilia. È per lui
che Saman era già fuggita altre
due volte dalla comunità bolo-
gnese che l'ospitava, per rag-
giungerlo. Tutti sapevano dell'
esistenza di questo giovane e
della contrarietà della famiglia
Abbas: un mix micidiale che le

sarebbe costato la vita. Il fratello
minore della diciottenne di
Novellara, non ha dubbi: a giu-
stiziarla materialmente sarebbe
stato lo zio, Danish Hasnain. Lo
ha raccontato ai carabinieri: il
ragazzo, 16enne, oggi protetto
dalla procura dei minori, è anco-
ra confuso e spaventato ma ha
confermato i timori degli inqui-
renti. Nei prossimi giorni sarà
fissato l' incidente probatorio che
servirà a cristallizzare la sua
testimonianza nel fascicolo d'
indagine della procura di Reggio
Emilia.  Saman aveva deciso di
dare una svolta alla sua vita e
senza velo, con jeans e sneakers,
si era presentata a casa dei suoi
genitori a Novellara, dove era
iniziato tutto, per riprendersi i
documenti che le servivano per
scappare all'estero con il suo
fidanzato. Ed è questo gesto di
"sfida" che forse spiegherebbe la
reazione violenta degli indagati,
accusati di averla attirata in cam-
pagna, probabilmente con l'
inganno, e di averla uccisa.

Saman Abbas aveva
un fidanzato segreto
Il motivo dell’omicidio nelle rivelazioni 
del quotidiano Il Giorno

Guidava un'auto posta sotto sequestro e con la patente revocata il 72
enne che ieri ha investito e travolto con la sua auto un bambino di tre
anni nel Parco Lago di Paderno Dugnano (Milano). Lo ha confermato
il Procuratore della Repubblica di Monza Claudio Gittardi. L'uomo,
italiano e con precedenti penali, è intubato e in gravi condizioni
all'ospedale di Niguarda (Milano). Il piccolo è tutt'ora ricoverato in
condizioni critiche all'ospedale di Bergamo. Tra le ipotesi al vaglio
degli inquirenti - le indagini sono in mano ai carabinieri della compa-
gnia di Sesto San Giovanni (Milano) - anche quella del malore, ma è
invece esclusa la guida in stato di alterazione da alcol o sostanze. Al
momento il 72 enne resta indagato per lesioni stradali gravissime e
guida senza patente. 

Investe un bimbo
di 3 anni, lo riduce 
in fin di vita
Si trovava alla guida con la patente
revocata e su un’auto sequestrata





Il Parco di circa 27.000 mq è stato dota-
to di un asse principale attrezzato con
illuminazione, panchine e fontanelle e
garantisce il collegamento tra Via
Aloisi Masella, XIV Municipio e via
Zignago. Da questo si articola un per-
corso sinuoso, per i pedoni in terra sta-
bilizzata. Sono state realizzati: -
un’area ludica accessibile e con giochi
inclusive; -Un’area cani; -Un’area con
30 orti urbani che verranno irrigati
grazie al sistema di recupero delle
acque delle fontanelle; -La messa a
dimora di circa 40 nuove alberature.
L’area denominata “Collinetta Boccea”
è un’area verde del Comune di Roma
di 27.000 mq in consegna al Municipio
XIII che negli anni passati è stata
oggetto di occupazioni abusive e ricet-

tacolo di rifiuti urbani. Nel 2017 è ini-
ziata la prima rimozione dei rifiuti e
sono stati portati via circa 20 camion di
materiale di risulta. I cittadini e le
associazioni del territorio nel frattem-
po chiedevano un progetto di riqualifi-
cazione. L’Assessorato all’ambiente
municipale ha svolto un lavoro analiti-
co con il territorio ed è stato avviato un
percorso partecipativo effettuando
interviste in loco dei referenti di diver-
se associazioni e dei cittadini. Dal per-
corso partecipato, articolato in 3 incon-
tri, è emersa l’idea di unire le tre aree
verdi limitrofe (l’area di collinetta
Boccea con il Parco Nicholas Green e
l’area verde Commendone) per ren-
derlo un unico “sistema parco”. Il pro-
getto infine è stato presentato ai citta-

dini nel luglio 2019 nella sala consiglio
del Municipio XIII. L’area è stata inau-
gurata lo scorso 29 maggio dalla
Sindaca Virginia Raggi, dalla
Presidente Giuseppina Castagnetta,
dall’assessore all’ambiente Laura
Fiorini e dall’assessore all’ambiente
del Municipio XIII Emanuele Penna.
“Un’area restituita ai cittadini, proget-
tata con loro, dopo anni di degrado. La
nascita del nuovo parco ha uno sguar-
do ampio di riqualifica del quadrante
di Torrevecchia che dopo l’inaugura-
zione del campo di calciotto e quella
del campo di basket ha ulteriormente
migliorato la qualità della vita dei resi-
denti” dice la Presidente del
Municipio XIII Giuseppina
Castagnetta.

Municipio XIII: la realizzazione nell’ambito del progetto “Sistema Parco”

Parco attrezzato in via Aloisi Masella

nali, e stiamo mantenendo gli
impegni, consapevoli sempre
che la qualità dell’istruzione
deve essere garantita”. “Molto
altro c’è ancora da fare se si
pensa che servirebbero circa
900 milioni di euro per riquali-

ficare e rendere moderne tutte
le scuole di Roma e del territo-
rio metropolitano. Una bella
fetta di lavoro è stato fatto,
soprattutto nel reperire spazi
aggiuntivi per il distanzia-
mento causato dalla pande-

mia. La manutenzione dei
circa 350 istituti scolastici e
professionali, deve essere
garantita, come la sicurezza
oltre alla possibilità di fruire
spazi adeguati e funzionali a
ogni tipo di didattica”.

“Grazie all’impegno di questa Amministrazione su risparmio di bilancio e reperimento fondi”
Città metropolitana, il vicesindaco Zotta:
“Investiti 140 milioni in edilizia scolastica”
Teresa Zotta, Vice Sindaco
della Città metropolitana di
Roma Capitale, ha voluto sot-
tolineare l’impegno dell’ente
locale verso l’edilizia scolasti-
ca sul territorio. “In cinque
anni, la Città metropolitana di
Roma ha investito per l’edili-
zia scolastica circa 140 milioni
di euro”, ha dichiarato Zotta.
“Un traguardo raggiunto gra-
zie ad un impegno di questa
Amministrazione sul rispar-
mio di bilancio e sul reperi-
mento dei fondi”, ha aggiun-
to. “I lavori non si sono mai
fermati, anche nei mesi più
difficili dell’emergenza sanita-
ria”.
“In piena condivisione con la
Sindaca Virginia Raggi - ha
proseguito - abbiamo posto
massima attenzione su una
delle funzioni più delicate di
cui abbiamo competenza: la
manutenzione dei circa 350
istituti scolastici e professio-

La Polizia è stata chiamata
ieri notte dai residenti per
via di un gruppo di ragazzi
che si erano riuniti in piazza
Santa Caterina della Rota. I
ragazzi tra schiamazzi e
musica ad alto volume sono
stati subito raggiunti dalle
volanti e gli equipaggi
hanno intimato loro lo scio-
glimento e l’allontanamen-
to. Alcuni ragazzi, pur
allontanandosi, hanno pro-
testato lanciando alcuni
oggetti contro i poliziotti.
Gli agenti sono riusciti a
bloccare uno di loro, un
quindicenne, che, accompa-
gnato presso gli uffici del I
Distretto Trevi Campo
Marzio, è stato denunciato
in stato di libertà per
Danneggiamento ai beni
dello Stato, Resistenza a
Pubblico Ufficiale e Getto
pericoloso di cose. Il ragaz-
zo è stato riaffidato ai geni-
tori dopo essere stato anche
sanzionato amministrativa-
mente per violazione delle
vigenti normative per il con-
trasto alla diffusione del
Covid-19 poiché trovato
privo di mascherina ed oltre
l’orario del “coprifuoco”.
Saranno valutate eventuali
altre restrizioni personali al
ragazzo, anche se minoren-
ne, come stabilito dalle linee
guida della Questura. Nel
frattempo, il commissariato
competente sta cercando di
identificare gli altri giovani
appartenenti al gruppo. I
servizi disposti per monito-
rare la movida continueran-
no secondo nuovi schemi
operativi, già dal prossimo
week end, non escludendo
anche l’impiego della poli-
zia scientifica per monitora-
re e riprendere i soggetti
responsabili di reati per
addivenire alla immediata e
più tempestiva identifica-
zione.

Campo de’ Fiori
Nella protesta
lanciano oggetti
contro la Polizia
Uno in manette
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Aveva lasciato l’auto in
sosta nel parcheggio inter-
no del supermercato
Carrefour di via Passo
Lombardo, come se stesse
aspettando qualcuno. Lo
hanno visto scendere dal-
l’auto e dirigersi verso un
vicino bar e lì è scattato il
controllo dei poliziotti nei
confronti di B.G.F., un
uomo di 33 anni, romano.
Gli agenti del commissa-
riato Romanina, diretto da
Moreno Fernandez, dopo
aver appurato che fosse lo
spacciatore e non un
acquirente, lo hanno fer-
mato e identificato. La per-
quisizione, sia dell’auto-
vettura che dell’abitazio-
ne, ha permesso di rinve-
nire 351 grammi di mari-
juana suddivisi in involu-
cri, materiale atto alla
pesatura, appunti contabili
e 1.215 euro in contanti.
L’uomo è stato arrestato
per il reato di detenzione
ai fini di spaccio di sostan-
za stupefacente. In sede di
patteggiamento, è stato
condannato ad un anno e 4
mesi di reclusione nonché
al pagamento di 2 mila
euro di multa con la confi-
sca del denaro rinvenuto.

Pusher arrestato
per direttissima
Aveva in casa
pacchetti di fumo
e diversi contanti 

Lo scorso 1 giugno è venuta a mancare l’adorata mamma
della nostra amica e collega Antonella Giordano.
Con molti di noi hai condiviso gioie e fatiche lavorative
dimostrandoti sempre un valido sostegno, oggi ti siamo vici-
ni più che mai, a Te e alla Tua famiglia auguriamo coraggio
e pace durante questo periodo di lutto per la scomparsa del-
l’amata mamma.

La direzione e la redazione de “la Voce”

Lutto



Borse di studio, posti alloggio,
servizio mensa, contributi per la
mobilità internazionale e premi
di laurea per l’anno accademico
2021-2022, questi i contenuti del
bando. Presentazione delle
domande a partire dal 7 giugno
2021 sul sito di DiSCo. È stato
pubblicato sul sito dell’Ente
regionale per il diritto allo stu-
dio e la promozione della cono-
scenza - DiSCo l’importante
Bando per il Diritto allo Studio
2021-2022, che prevede l’asse-
gnazione di borse di studio,
posti alloggio, servizio mensa,
contributi per la mobilità inter-
nazionale e premi di laurea per
l’anno accademico 2021-2022. I
contributi e i servizi sono messi
a bando per permettere a stu-
denti universitari capaci e meri-
tevoli ma privi di mezzi di fre-
quentare i corsi di laurea negli
atenei del Lazio, in funzione di
precisi requisiti di merito e di
reddito. Ci sono quest’anno
alcune importanti novità per
quanto riguarda modalità e pro-
cedure: ad esempio sono stati
apportati dei miglioramenti alla
possibilità di fare la domanda
utilizzando le identità SPID e
CIE; gli studenti internazionali
si avvarranno di un servizio
specialistico di assistenza fiscale
con i CAF per la sottoscrizione
dell’ISEE parificato; i tempi di
verifica della documentazione
sono stati ridotti; potrà essere
utilizzato il sistema Pago PA e,
anche quest’anno, la pubblica-
zione del bando è anticipata
rispetto alle analoghe iniziative
diffuse nel territorio nazionale
per permettere agli studenti del
Lazio di programmare più age-
volmente il loro percorso uni-
versitario.

I principali
contenuti

dell’avviso
Borse di studio
Gli importi massimi delle borse
saranno di: 1.981,75 euro per gli
studenti in sede; 2.898,51 euro
per gli studenti pendolari e
5.257,74 euro per gli studenti
fuori sede. Nell’ultima edizione
del bando, relativo all’anno
accademico 2020-2021, oltre
26.000 studenti, 2.000 in più del-
l’anno ancora precedente, sono
stati dichiarati vincitori e hanno
avuto quindi diritto al contribu-

to, numero di vincitori che rap-
presenta il record assoluto nella
nostra Regione. L’impegno
finanziario complessivo è stato
di circa 94 milioni di euro (tra
fondi del Ministero
dell’Università, della Regione
Lazio e FSE). Un impegno, que-
sto, della Regione a favore del
Diritto allo Studio che non ha
smesso di aumentare negli ulti-
mi anni, basti pensare che nel-
l’anno accademico 2013-2014 i
vincitori erano stati 16.660 con
un impegno finanziario di 55
milioni di euro.

Posti alloggio
Sono in tutto 2.500, di cui 165
riservati a studenti diversamen-
te abili, i posti messi a bando
quest’anno, tra cui i 200 (che
diventeranno 346 dopo inaugu-
razione nuova ala) della nuova
residenza di Folcara a Cassino.
Gli alloggi saranno disponibili
per un periodo di dieci mesi,
dall’ottobre 2021 al 31 luglio
2022. Per quanto riguarda le
residenze, merita ricordare
peraltro come stiano andando
avanti i lavori per il migliora-
mento di quelle esistenti con, ad
esempio, il Wi-Fi superveloce

già attivato in alcune residenze
ed in corso di predisposizione
nelle altre, e gli altri interventi in
corso di realizzazione che
garantiranno, con l’inverno, fino
a 300 posti complessivi aggiun-
tivi.

Servizio mensa
A seconda dei casi gli studenti
idonei potranno fruire di uno o
due pasti gratuiti o a prezzo
ridotto presso le mense DiSCo le
quali, a titolo di esempio, nel
2020 hanno erogato complessi-
vamente 244.519 pasti.

Contributi per la
mobilità internazionale
DiSCo mette a concorso contri-
buti integrativi per la partecipa-
zione a programmi di mobilità
internazionale promossi
dall’Unione Europea o non
comunitari. Possono presentare
domanda gli studenti vincitori o
idonei di borsa di studio per

l’anno accademico 2021/22,
selezionati dalla propria univer-
sità per i programmi di mobilità
internazionale per lo stesso
anno accademico. Il contributo
può arrivare a un massimo di
510 euro mensili più un rimbor-
so di spese di viaggio fino a 150
euro.

Premi di laurea
Gli studenti vincitori di borsa di
studio nell’anno accademico
2020/21, iscritti ai corsi di laurea
del nuovo e nuovissimo ordina-
mento, che conseguano il titolo
entro la durata legale del loro
corso di studi, possono benefi-
ciare di un importo integrativo
pari al 50% della borsa di studio
ottenuta nell’anno accademico
di riferimento della laurea (gli
studenti disabili possono benefi-
ciare del premio di laurea anche
se conseguono il titolo entro il 1°
anno fuori corso). “Continua
l’impegno della Regione a favo-
re del diritto allo studio - hanno
dichiarato l’assessore regionale
allo Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato,
Università, Ricerca, Start-Up e
Innovazione, Paolo Orneli e il
presidente del Cda di DiSCo,
Alessio Pontillo - nonostante le
difficoltà provocate dalla pan-
demia di Covid-19 l’attività in
questi ultimi mesi è andata
avanti senza sosta per riuscire a
offrire servizi sempre migliori
agli studenti. Studenti che, meri-
ta sottolinearlo, abbiamo voluto
coinvolgere anche nelle decisio-
ni e nelle scelte relative a questo
nuovo bando, che ha ricevuto
parere favorevole da parte della
Consulta degli studenti di
DiSCo e che grazie proprio ai
loro suggerimenti è stato miglio-
rato.

Le domande dovranno
essere presentate a partire

dal 7 giugno 2021 fino
alle 12:00 del 28 luglio 2021

in modalità digitale;
tutte le informazioni su

http://www.laziodisco.it/bando
2021-2022/

Borse di studio, posti alloggio, servizio mensa,
contributi per la mobilità internazionale e premi di laurea
Pubblicato il Bando regionale
per il diritto allo studio
anno accademico 2021-2022

Cambiano le regole nella zona gialla e
si attenuano le misure anti-Covid-19
per le attività di somministrazione di
cibi e bevande: dal 1° giugno il consu-
mo al banco può svolgersi anche al
chiuso e senza il limite orario delle 18.
E si allunga la fascia oraria per la ven-
dita al dettaglio di bevande alcoliche.
È quanto stabilisce l’ordinanza sinda-
cale che, al tempo stesso, recepisce le
disposizioni adottate dal Prefetto per il
periodo in cui si svolge il campionato
europeo di calcio UEFA 2020, per
ragioni di sicurezza.
Fino al 31 luglio 2021, quindi, sull’inte-
ro territorio comunale è previsto lo

stop alla vendita e all’asporto di
bevande alcoliche e superalcoliche
dopo le ore 20 fino alle 7 del mattino
successivo, nei cosiddetti minimarket,
negli esercizi di vicinato e nei distribu-
tori automatici, con esclusione delle
enoteche e delle attività al dettaglio
con codice ATECO 47.25. Mentre
durante le partite degli Europei che si
svolgeranno all’Olimpico l’11, il 16 e il
20 giugno e il 3 luglio, sarà disposto,
secondo le indicazioni della Prefettura
di Roma, il divieto assoluto di vendita
per asporto di bevande in vetro.
“Finalmente iniziamo a tornare un po’
alla normalità, con l’allentamento delle

misure anti-Covid per somministra-
zione e vendita che favoriranno la
ripartenza delle attività produttive
romane”, dichiara la sindaca Virginia
Raggi. “Nello stesso tempo, raccoman-
do di mantenere alta l’attenzione
durante il periodo degli Europei, un
evento internazionale che rappresenta
un momento di svolta significativo per
tutta la città e per il rilancio dell’imma-
gine di Roma all’estero: saranno giorni
importanti per guardare al futuro con
maggiore ottimismo; ma sarà fonda-
mentale adottare comportamenti
responsabili a tutela della sicurezza di
tutti noi”.

Somministrazione e vendita alcolici
in zona gialla si allentano i limiti orari

Un tamponamento tra mezzi pesanti ha causato il bilancio di
un ferito e del blocco dell’Autostrada del Sole ieri mattina
verso le 7:30. L’incidente è avvenuto in direzione Sud al chi-
lometro 551 della A1 e sul posto sono intervenute due
Squadre operative dei Vigili del Fuoco di Roma.
L’Autostrada è stata chiusa temporaneamente e interdetta al
traffico per consentire la messa in sicurezza dei mezzi e la
pulizia del manto stradale. Sul posto 118 e Polizia Stradale.

Autostrada del Sole: ieri mattina
il tamponamento tra due Tir,
un ferito e blocco della strada
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Covid-19, con la “Carta Spesa Roma”
contributi economici per 50mila famiglie

Si scrive Roma Data Platform
ma si legge Smart City. Un
binomio indissolubile, nell’era
del digitale, che consentirà di
riprogettare il nostro modo di
vivere. La crescita sempre
maggiore e il sovraffollamento
a cui sembravano destinate le
nostre città prima dell’emer-
genza CoViD e le inevitabili
alterazioni all'ecosistema
dovute al consumo sempre
maggiore di suolo e di ener-
gia, determinato anche dal-
l’elevato numero di servizi
erogati, si sono rivelati difficil-
mente conciliabili con la
necessità di avere centri urba-
ni più flessibili e resilienti,
rispetto alle sfide che impone
il futuro. È quindi divenuto
sempre più indispensabile
prevedere uno sviluppo soste-
nibile. E per farlo la parola
d’ordine è essere (o diventare)
“smart”. Da Tokyo a Boston
passando per Barcellona,
Copenaghen, Stoccolma e
Singapore, in tutto il mondo
sono tante le città che hanno
scelto di diventare “intelligen-
ti”. Ma per attuare questo
cambiamento è indispensabile
adottare un approccio integra-

to che superi i limiti dei siste-
mi verticali e che si basi sulla
condivisione di dati, infra-
strutture e conoscenze. Senza
la governance dei dati, non c’è
città intelligente. Per essere
smart, infatti, le città non pos-
sono prescindere dalla raccol-
ta e dalla gestione dei dati. In
gioco c’è il miglioramento
delle capacità decisionali e di
programmazione sia delle
Pubbliche Amministrazioni
sia degli stakeholder per una
lettura dei fenomeni urbani
sempre più accurata e puntua-

le in grado di mettere al centro
il cittadino, con i suoi bisogni e
le sue necessità, e costruire
servizi a misura di city user.
Proprio la governance dei
dati, intesa sia come capacità
di renderli disponibili e condi-
viderli con i vari attori delle
città smart, sia come strumen-
to per ricavare informazioni
utili è uno dei punti fonda-
mentali delle Linee di indiriz-
zo approvate dalla Giunta
Capitolina in vista del Piano
Roma Smart City.

Si scrive Data Platform
ma si legge Smart City
Non c’è sviluppo urbano senza governance dei dati

Sessanta nuovi autobus, appena
arrivati, pronti a circolare sulle
strade di Roma: 30 normali e 30
ibridi. Li ha presentati ieri mattina
all’Eur la sindaca di Roma,
Virginia Raggi, insieme al vicesin-
daco e assessore alla Mobilità,
Pietro Calabrese. I nuovi mezzi,
tutti prodotti da Industria italiana
autobus, circoleranno principal-
mente in due quadranti: quelli
ibridi in centro mentre quelli tra-
dizionali andranno ai depositi di
Portonaccio e Magliana e quindi
sulle linee che servono queste due
aree: sud e sud est. Entro l’anno,
ha fatto sapere il Campidoglio,

“saranno oltre 900 i nuovi veicoli
messi su strada” in cinque anni
(attualmente il numero di aggira
intorno alle 800 unità). “Ormai
abbiamo avviato un rinnovo
strutturale della flotta Atac – ha
commentato Raggi – 900 bus
entro fine 2021 è un risultato di
cui siamo molto orgogliosi”.
Calabrese ha aggiunto: “Questi
mezzi faranno la differenza su
molte linee. Ricordo inoltre che i
bus ibridi andranno a sostituire
veicoli in servizio ormai da oltre
10 anni, con una riduzione di
almeno il 50% delle emissioni
inquinanti”.

Sessanta nuovi bus, 
30 sono ibridi
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“Guardate com’è cambiata
via dei Due Macelli. Abbiamo
concluso la prima fase dei
lavori fino a via di Capo le
Case con la riqualificazione
dei sanpietrini e i nuovi mar-
ciapiedi, molto più grandi e
spaziosi rispetto a prima”. Lo
annuncia la sindaca di Roma
Virginia Raggi su Fb. “È un
cantiere molto importante che
stiamo portando avanti anche
in via del Tritone, un’altra
strada storica del centro – sot-
tolinea Raggi -. Con la
Rinascente abbiamo stipulato
un accordo per questo proget-
to, per consentire ai cittadini
di percorrere i marciapiedi in
sicurezza, soprattutto davanti
alle attività commerciali”,
conclude.

Riqualificazione
via Due Macelli
si è conclusa 
la prima fase

Pronti a circolare sulle strade 
di Roma:  presentati ieri mattina 
all’Eur dalla sindaca Raggi

È in corso la distribuzione della
Carta Spesa Roma, il contributo
economico destinato a singoli e
famiglie in condizioni di disagio
causato o aggravato dall’emergen-
za Covid-19. Roma Capitale ha
dato il via all’erogazione dei con-
tributi agli oltre 50mila nuclei
familiari ad oggi individuati sul
territorio cittadino attraverso la
relativa procedura di bando,
finanziata da fondi nazionali e
regionali per un importo comples-
sivo di 20 milioni di euro. Sono già
state ricaricate le prime 26mila
carte, grazie a un accordo tra
Roma Capitale, Poste Italiane e i
CAF convenzionati che hanno
accolto le domande presso i propri
sportelli distribuiti sulla città.
L’ammontare del contributo,
destinato a singoli e famiglie, varia
a seconda della composizione del
nucleo familiare: da un minimo di
200 euro per la persona singola a
un massimo di 600 euro per la
famiglia composta da 5 o più per-
sone. I beneficiari stanno riceven-
do presso la propria residenza una
carta PostePay, su cui viene versa-
to in un’unica soluzione il contri-
buto. La carta prepagata potrà
essere utilizzata negli esercizi
commerciali per l’acquisto di
generi alimentari e di prima neces-
sità. Una volta utilizzata la somma
del contributo alla spesa, è previ-
sta la possibilità per i beneficiari di

richiedere a Poste Italiane l’abilita-
zione della carta a ogni tipo di
transazione. “Continuiamo, così
come abbiamo fatto durante i mesi
più difficili dell’emergenza, a
sostenere le persone che si trovano
in una condizione di fragilità eco-
nomica a causa del coronavirus.
Durante il lockdown Roma
Capitale è stata tra i primi in Italia
a partire con l'apertura delle
domande e distribuzione dei
buoni spesa, per dare una risposta
veloce ed efficiente a chi si trovava
in una condizione di maggiore cri-
ticità. Ora confermiamo il nostro
impegno in questo senso, con una
procedura innovativa ed efficace.

Ringrazio gli uffici capitolini per
aver messo a sistema, con il coin-
volgimento di Poste Italiane e
CAF convenzionati, la distribuzio-
ne del contributo”, dichiara la sin-
daca Virginia Raggi. “Siamo lieti
di aver collaborato con Roma
Capitale – ha commentato la
Presidente di Poste Italiane, Maria
Bianca Farina – per una causa
sociale così importante. Poste
Italiane continua ad essere al fian-
co delle istituzioni e con questa ini-
ziativa conferma ancora una volta
la sua storica vicinanza alle comu-
nità e l'attenzione alle fasce di
popolazione più fragili e più dura-
mente colpite dalla pandemia”.

“Abbiamo lavorato per creare un
meccanismo efficace per dare una
risposta concreta al momento criti-
co che tanti cittadini stanno attra-
versando. Vogliamo sostenere con
i fatti le famiglie che si trovano a
vivere nelle difficoltà causate dalla
pandemia”, dichiara l’assessora
alla Persona, Scuola e Comunità
Solidale Veronica Mammì. “Il
nostro impegno è stato costante e
continuerà ad esserlo, perché chi
vive una maggiore fragilità econo-
mica senta il supporto
dell’Amministrazione”. Per infor-
mazioni o chiarimenti è possibile
inviare una mail all’indirizzo
info.buonispesa@comune.roma.it.

Continuano le assegnazioni del “Premio Assotutela 2021 per le
Eccellenze Italiane”, la cui nuova edizione si svolgerà il prossimo
autunno a Roma. Stavolta a ricevere il riconoscimento un personaggio
di eccezione, dal grande carisma e dalla grande fama: il maestro
Morgan”, ha annunciato il presidente dell’associazione, Michel Emi
Maritato. Che poi ha sottolineato: “Morgan ha dimostrato e dimostra di
essere un autore e cantautore importante, figura autorevole nel dibatti-
to culturale italiano sia per l’impegno nella ricerca e nell’innovazione
musicale e sia per il ruolo di divulgatore del patrimonio italiano. Per
queste ragioni, Assotutela intende premiarlo con stima e piacere”. Non
si ferma dunque la kermesse - fortemente voluta e organizzata dal pre-
sidente di Assotutela Michel Emi Maritato - che anche quest’anno
vedrà premiati grandi nomi tra amministratori, tecnici, intellettuali,
magistrati, esponenti del mondo istituzionale, sportivo, sanitario, socia-
le, televisivo e culturale. Personalità autorevoli che, per l’associazione
Assotutela, stanno dando un competente e professionale contributo al
rilancio del “Sistema Italia”.

Morgan 
“Eccellenza italiana”
Ecco il premio 
di Assotutela 



L’assenza di sole, la leggera
brezza che ha accompagnato la
giornata di ieri non hanno fer-
mato gli avventori dallo scen-
dere in spiaggia per godersi
una giornata di mare in pieno
relax. Decine e decine di
bagnanti hanno affollato gli
arenili da Marina di Palo a via
Roma, a Ladispoli, e a Campo
di Mare. Qui però hanno dovu-
to fare i conti con il cantiere
ancora aperto sul Lungomare
dei Navigatori Etruschi. Una
situazione che manda su tutte
le furie i residenti della zona:
«Si rendono conto che disagio
hanno procurato quest anno?»
scrive un cittadino sui social.
«Intanto molti che frequentava-

no il litorale e gli stabilimenti di
Campo di mare se ne sono
andati altrove tra Ladispoli e
Santa Severa», scrive un altro
utente. C’è poi la questione
relativa anche alla presenza di
camper nella zona. Con l’avvi-
cinarsi dell’estate, diverse aree
sosta del lungomare erano
“invase” dai camperisti (com-
plice anche la chiusura delle
aree camping della vicina città
di Ladispoli). E anche quest’an-
no la loro presenza è stata nota-
ta dai residenti che puntano i
riflettori sull’assenza di aree
idonee nella frazione, a poter
ospitare camper (quali ad
esempio gli scarichi per i servi-
zi igienici). Prova non superata

invece, sempre nelle frazioni
etrusche di Campo di Mare e
Marina di Cerveteri, per quanto
riguarda il servizio idrico citta-
dino. Durante il primo vero
week end estivo, gli utenti
hanno dovuto fare i conti con
l’acqua a singhiozzo dai rubi-
netti di casa, poca pressione e
caldaie che a causa della bassa
pressione in diversi casi non
hanno funzionato. 
Male anche il sistema irriguo
per i giardini privati.
Nonostante l’annuncio di
venerdì scorso, da parte del
Comune, di aver ripristinato la
rete, già durante il week end
sono state diverse le segnala-
zioni di malfunzionamento.
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Le spiagge di Campo di Mare si
preparano alla stagione estiva.
Dopo i primi interventi di pulizia
generale, da ieri mattina, sono
iniziati gli interventi quotidiani a
cura della Multiservizi Caerite
spa di pulizia degli arenili e pro-
seguiranno per tutta l’estate. Il
servizio prevede sia il rastrella-
mento della battigia che la setac-
ciatura periodica, con raccolta,
trasporto e smaltimento in forma
differenziata dei materiali di
risulta, con conferimento ad
impianti autorizzati per il recupe-
ro e smaltimento. Lo spiaggiato
viene vagliato con cura per evita-
re di asportare la sabbia dalla
spiaggia.  Inoltre interventi di

pulizia manuale vengono effet-
tuati nelle aree in cui è interdetto
l’accesso ai mezzi a motore, come
quelle adiacenti l’ingresso alla
Palude di Torre Flavia e agli
Scoglietti, una squadra di operai
sarà operativa su tutte le spiagge
libere del tratto costiero di
Cerveteri per rimuovere rifiuti e
garantire a cittadini residenti,
turisti e villeggianti un arenile
pulito e accogliente per tutta
l’estate. Contestualmente,
l’Assessorato alle Politiche
Ambientali del Comune di
Cerveteri, ha provveduto al posi-
zionamento di carrellati per lo
svolgimento anche nelle spiagge
libere della raccolta differenziata

e nei prossimi giorni, come ogni
anno, verranno posizionate le
passerelle per l’accesso all’arenile

alle persone diversamente abili.
“Come ogni anno le spiagge di
Cerveteri sono pronte ad affron-

tare la stagione estiva - dichiara
Elena Gubetti, Assessora alle
Politiche Ambientali del Comune
di Cerveteri - oltre alle regolari e
consuete attività di pulizia del-
l’arenile, la situazione pandemica
purtroppo ancora in corso, anche
se a livello nazionale i dati sono
più che confortanti così come a
Cerveteri con il numero dei posi-
tivi totali in costante diminuzio-
ne, ci impone anche per questa
estate di prevedere alcuni impor-
tanti servizi di sicurezza legati al
contingentamento delle presenze
in spiaggia. Oltre  alla consueta
attività svolta dalla Protezione
Civile infatti, che quest’anno sarà
impegnata con un servizio itine-

rante lungo la riva e in mare,
torna il servizio di sicurezza
all’ingresso, già molto apprezza-
to lo scorso anno e che ripropo-
niamo anche in questa stagione
estiva”. “Quella che sta iniziando
è un’estate importante per
Campo di Mare - prosegue Elena
Gubetti - è infatti l’Estate della
ripresa che già in questi giorni ha
dato segnali molto positivi regi-
strando tante presenze sulle
nostre spiagge anche ieri che era
il 2 giugno nonostante il tempo.
Nei prossimi giorni, ci saranno
tante altre novità, ma intanto,
non mi resta che augurare a tutti
una splendida stagione estiva da
vivere a Cerveteri”.

Campo di Mare, pulizia quotidiana dell’arenile
Operativo anche il servizio di contingentamento degli accessi alla spiaggia
Nei prossimi giorni è invece previsto il posizionamento delle passerelle

“Grazie, dal profondo del cuore, il
nostro più sincero e vivo ringrazia-
mento a tutti coloro che hanno
sostenuto AISM – Associazione
Italiana Sclerosi Multipla e che con
generosità e sensibilità hanno
acquistato le nostre Gardenie. In
questo modo ci hanno aiutato a
sostenere le attività di Ricerca
Scientifica e i servizi che AISM
garantisce alle persone affette da
Sclerosi Multipla, una malattia che
nonostante i grandi passi in avanti
fatti da medici e ricercatori, pur-
troppo ancora non ha una cura”. A
dichiararlo sono i Volontari di
AISM Cerveteri, commentando le
iniziative di raccolta fondi e sensi-
bilizzazione in occasione della
Settimana Nazionale Sclerosi
Multipla. Nella giornata di oggi, il

Gruppo di Cerveteri ha provvedu-
to ad effettuare regolare bonifico
bancario ad AISM. La cifra raccolta
è davvero importante: 1.105 Euro,
che si somma ai 720,00 Euro raccol-
ti in occasione dell’iniziativa delle
Erbe Aromatiche dello scorso
marzo e ai 1250,00 Euro del Natale
di AISM 2020. “Quella che sta per
concludersi è stata una settimana
davvero emozionante, in cui soli-
darietà e sensibilizzazione sono
state le protagoniste – dichiarano i
Volontari di AISM Cerveteri – l’af-
fetto e la generosità con cui anche
quest’anno tantissime persone si
sono avvicinate ai nostri punti soli-
dali per acquistare le Gardenie e
sostenere la Ricerca Scientifica ci
hanno davvero emozionato, sim-
bolo anche che il lavoro svolto con

passione e determinazione in tutti
questi anni al fianco di AISM ha
fatto breccia nel cuore delle perso-
ne. Davvero emozionante poi l’il-
luminazione del Palazzo del
Granarone di rosso, colore predo-

minante di AISM, per l’intera setti-
mana Sclerosi Multipla. 
È stato un forte segnale di vicinan-
za da parte dell’Istituzione comu-
nale verso tutte le persone affette
da Sclerosi Multipla, un messaggio

in cui la città di Cerveteri conferma
ancora una volta di essere al loro
fianco”. “Con l’occasione – prose-
guono i Volontari AISM Cerveteri
– ci teniamo a ringraziare tutti i cit-
tadini, i commercianti, i dipenden-
ti del Comune di Cerveteri, la
Giunta e il Sindaco Alessio
Pascucci, anche quest’anno estre-
mamente disponibili alla causa di
AISM. 
Grazie a loro, anche quest’anno la
nostra città si è distinta per genero-
sità e sostegno concreto alle attività
di ricerca. Un ringraziamento di
cuore inoltre, lo vogliamo fare al
nostro testimonial, Antonello
Costa, apprezzato showman che
con simpatia ha promosso attra-
verso i propri canali social la cam-
pagna di AISM, e a Micol Arpa

Rock, raffinata e straordinaria arpi-
sta, che ha sostenuto allo stesso
modo la Settimana Nazionale
Sclerosi Multipla facendo un senti-
to appello in favore della ricerca”.
“Un plauso finale – concludono i
Volontari – vogliamo farlo al
Gruppo Scout Agesci Cerveteri 1,
che quest’anno, hanno scelto di
sostenere AISM con i loro punti
solidali a Ladispoli e a Valcanneto,
raggiungendo anche loro un bril-
lante risultato. 
Auspichiamo che questa possa
essere l’inizio di una lunga collabo-
razione in tante iniziative solidali”.
Si ricorda che è sempre possibile
sostenere AISM. È possibile avere
tutte le informazioni sulle attività
dell’Associazione, visitando il sito
www.aism.it

AISM: successo per “Bentornata Gardensia”
Risultato straordinario per la Settimana Nazionale Sclerosi Multipla. Boom dei Volontari 
di Cerveteri con la vendita delle Gardenie. Emozionante il Granarone illuminato di rosso

Cerveteri ha celebrato
la Festa della Repubblica
“Il 2 Giugno è la Festa della
Repubblica Italiana. Nel 1946,
esattamente 75anni fa, l’Italia
diventava una Repubblica.
Anche quest’anno, seppur in
forma ristretta a causa della
situazione sanitaria ancora in
corso, abbiamo voluto celebrare
questa data così importante per
l’Italia, deponendo un omaggio
floreale al Monumento ai Caduti
del Parco della Rimembranza. In
questa data si ricordano gli
Uomini e le Donne che hanno
combattuto, sacrificando la pro-
pria vita, per un’Italia democrati-
ca, per la Repubblica e per un
paese libero dall’oppressione e
dal regime. Speriamo che il
prossimo anno si possa tornare
a celebrare questa data, con una
festa per tutta la città. Buon 2
Giugno. Viva l’Italia, viva la
Repubblica”. Queste le parole
del sindaco Alessio Pascucci.

in BreveMigliaia di persone hanno deciso di trascorrere il Ponte del 2 Giugno sul litorale
Nuvola non ti temo: spiagge affollate
sia a Campo di Mare che a Ladispoli



“È partita la stagione balneare
e, per consentire una fruibilità
in sicurezza delle spiagge libe-
re di Ladispoli, anche quest’an-
no, grazie ai finanzianti erogati
dalla Regione Lazio, è stato
realizzato un progetto, deno-
minato estate in sicurezza, che
consentirà di fornire le dovute
informazioni ai villeggianti
delle nostre spiagge, sulle
modalità con cui utilizzarle e
sulle regole anti covid”. A par-
lare è il vice sindaco Pierpaolo
Perretta che ha illustrato le
linee guida del progetto che si
pone l’obiettivo di assicurare
una stagione balneare in massi-
ma sicurezza ai residenti ed
alle migliaia di vacanzieri che

stanno per affollare il litorale di
Ladispoli. “Il personale impie-
gato - prosegue Perretta - for-
mato sia da associazioni prove-
nienti dal volontariato locale
che di provenienza diversa,
vigilerà sul rispetto delle
norme e svolgerà una funzione
di assistenza ed informazione
complessiva. Il progetto preve-
de un coordinamento tra le
varie realtà che vi partecipano
nonché il collegamento diretto
con la polizia locale e con le
altre forze dell’ordine, affinché
vi sia un intervento, laddove
necessario, il più possibile tem-
pestivo. Inoltre si prevede un
intervento di manutenzione
continua delle passerelle con-

sentendone una concreta utiliz-
zabilità ed un sistema di spea-
keraggio che consentirà di
informare in tempo reale i
bagnanti delle nostre spiagge
sule normative anti covid non-
ché sull’affollamento della
nostra costa in tempo reale.
Siamo convinti che, come lo
scorso anno, malgrado la ridu-
zione dei fondi a disposizione,
l’amministrazione del sindaco
Alessandro Grando lavorerà
sodo per regalare una vacanza
serena ai turisti che sceglieran-
no la spiaggia di Ladispoli per
le prime ferie dell’era post
covid. Non ci resta che augura-
re una buona e sicura estate a
tutti”.

“Mi auguro che lo Sportello
Didattico Online possa fornire ai
ragazzi che stanno per diplomarsi
un aiuto concreto per compiere una
giusta scelta di vita”. Con queste
parole il delegato del sindaco
Grando alle Politiche giovanili,
Edoardo Petrone, ha presentato il
nuovo servizio del Comune di
Ladispoli a disposizione degli stu-
denti. “Lo Sportello Didattico online
- ha proseguito Petrone - è uno stru-
mento che ho fortemente voluto e
nasce dalla consapevolezza delle dif-
ficoltà che possono incontrare i

ragazzi nella scelta della facoltà uni-
versitaria da frequentare.
Specialmente in un momento così
delicato, come quello che stiamo
vivendo da oltre un anno, è fonda-
mentale supportare gli studenti nel-
l’orientamento universitario e dare
loro tutte le informazioni necessarie
per la scelta della facoltà. A loro
disposizione - ha concluso Petrone -
ci sarà una squadra formata da
ragazze e ragazzi universitari della
nostra città che daranno tutte le
informazioni: un servizio dei giova-
ni per i giovani utile e dinamico”.

Sportello didattico online, il delegato Petrone: “Per una giusta scelta di vita”

Supporto concreto a studenti ed istituti

L’Amministrazione comunale, con l’arrivo
dell’estate e per evitare inutili sprechi che
potrebbero comportare possibili disagi,
invita i cittadini ad un uso razionale e
corretto uso dell'acqua potabile. Il sin-
daco Alessandro Grando ha emesso
un’ordinanza relativa all’utilizzo
dell’acqua potabile in vigore dal
primo giugno al 30 settembre 2021
che prevede limitazioni per i
seguenti usi extradomestici: irrigazio-
ne e annaffiatura di orti, giardini, prati,

vasi e altre superfici a verde; riempimento
di piscine, fontane e vasche; lavaggio di

corti e piazzali; lavaggio di veicoli (eccetto
impianti autorizzati); ogni altro uso

improprio della risorsa, diverso da
quello alimentare, domestico, per
l’igiene- personale, per uso medica-
le. Per queste attività l’utilizzo del-
l’acqua potabile derivata dai pub-

blici acquedotti è consentita solo
dalle ore 23:00 all’una del giorno suc-

cessivo.

Estate: risparmio idrico e limitazioni
nell’utilizzo dell’acqua potabile
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Con la stagione balneare è partito ufficialmente anche
il progetto realizzato grazie ai finanziamenti della Regione

“Estate in... sicurezza 2021”



Tre studenti dell’Alberghiero di
Ladispoli coordinati dal Professor
Fulvio Papagallo sono stati ospiti
della trasmissione “In Cucina con
lo Chef” condotta da Gigi Di Simio
su TeleMolise. Lo show-cooking ha
consentito agli allievi di via
Federici di cimentarsi in una prova
culinaria di fronte al grande pub-
blico televisivo. “È da sempre
obiettivo del nostro Istituto
Professionale proporre agli allievi
esperienze stimolanti e motivanti”,
ha affermato il Prof. Papagallo.
“Quella di oggi è stata una vera e
propria sfida con se stessi, con le
proprie emozioni e le proprie pas-
sioni” ha aggiunto. “La scuola nel-
l’anno della pandemia ha attraver-
sato una fase densa di ostacoli e cri-
ticità, ma ha dimostrato anche una
straordinaria capacità di resilienza.

Desidero ringraziare TeleMolise e
tutti gli studenti che hanno parteci-
pato, con entusiasmo, a questa ini-
ziativa”. “In Cucina con lo Chef” è
il titolo del programma quotidiano
di Telemolise condotto da Gigi Di
Simio: la trasmissione viene tra-
smessa anche nel Lazio (canale 880
del digitale terrestre o in streaming
su www.telemolise.it). Ospita food
bloggers, food lovers e tutti gli
appassionati di cucina che presen-
tano di volta in volta le loro ricette.
La trasmissione ha visto protagoni-
sti per tre puntate gli studenti
dell’Alberghiero di Ladispoli che
frequentano il quinto anno, scelti
fra i più meritevoli dell’Istituto in
accordo con i loro docenti di
Cucina. Gli allievi sono stati impe-
gnati nella preparazione di tre
ricette da loro ideate”.

L’Istituto Melone
cerca aiuto concreto
per curare le piante

A Ladispoli nasce Top500, progetto
rivolto ai giovani e al loro futuro
Punto di raccordo sarà il “Black Angel Cafè” di via Palo Laziale
Allontanare i giovani dall’alcol
e dalla droga e trovare con loro
un punto di raccordo, di unio-
ne, che possa aiutarli a intro-
dursi nel mondo del lavoro. È
questo lo spirito di “Top 500”,
l’iniziativa nata da Vincenzo
Bocchi e che coinvolgerà diver-
si giovani della città balneare.
Punto di raccordo, il “Black
Angel Cafè” di via Palo Laziale
dove ieri il progetto è stato pre-
sentato alla presenza di diversi
cittadini, molti giovani ovvia-
mente, e dove una volta al
mese prenderanno il via degli
incontri per valutare le azioni
future. “Nel post covid - ha
spiegato Vincenzo Bocchi -
deve essere dei giovani, sono
loro che devono diventare una
risorsa per il Comune”. Una
delle idee messe sul piatto già
ieri è quella di provare a creare
una sinergia tra le nuove gene-
razioni (fino ai 40 anni), quelle
con la tecnologia in tasca, e le
vecchie generazioni che in
tasca hanno invece mestieri e
professioni (sarti, elettricisti...
solo per citarne alcuni).
Presente anche l’assessore alla

pubblica istruzione di
Ladispoli, Fiovo Bitti: “Sono
qui per l’amicizia che mi lega a
Vincenzo - ha detto - che sta
dimostrando, con i fatti, di
volersi impegnare per i giova-
ni, gli anziani, per la nostra
città”. E l’assessore Bitti ha

anche parlato di “un grande
progetto” in cantiere, che se
realizzato, farà in modo “di
sentir parlare di Ladispoli per
molto tempo”. “Top 500” par-
tirà intanto con l’installazione
di una “cassetta postale”
davanti all’attività di Federico

che è entrato a far parte del
progetto, dove i giovani
potranno depositare le loro
proposte e le loro necessità e
che l’associazione prenderà in
esame così da rimboccarsi le
maniche per cercare di dare a
tutti una risposta.

“Chiedo ancora un aiuto per la Scuola!”, così il Preside Agresti intro-
duce il post con cui chiede un intervento di volontari a favore del
decoro scolastico. All’Istituto Comprensivo Melone sono arrivate
nel corso degli ultimi mesi delle splendide piantine che aspettano
solo di crescere. “Grazie al progetto della maestra Camilla Ancona e
quello della professoressa Mariarosaria Esercizio dell’Istituto
Comprensivo Corrado Melone, nonché grazie alla donazione di
piantine da parte dei genitori e
alberelli da parte dei Carabinieri
del nucleo salvaguardia della
biodiversità di Tarquinia, stiamo
cercando di rendere ancora più
bella la nostra Scuola affinché i
bambini vivano gradevolmente il
tempo scolastico, cosa impossibi-
le senza il verde di piante e di
alberi”. “Tuttavia - spiega il
Preside -, piantine e piccoli arbusti hanno estrema necessità, per
tutta l’estate, di essere innaffiate per poter attecchire e crescere rigo-
gliose, come tutti ci auguriamo, e creare un nuovo polmone verde
(necessario per tutti visto che a Ladispoli gli alberi stanno man mano
scomparendo)”. “Ecco allora che raccolgo la preghiera della assi-
stente amministrativa, sig.ra Mariella (che ha un animo nobile ed
ama piante ed animali), e lancio una richiesta aperta a tutti: chi
potrebbe aiutarci ad innaffiare tutti i giorni le piantine messe a
dimora? Chi si volesse rendere disponibile, potrà contattare via e-
mail direttamente me o la Signora Mariella (sarà lei ad organizzare
turni e spiegare come utilizzare i tubi necessari ad evitare la fatica
fatta finora e che potete osservare dalle foto!)”, conclude Agresti. Il
Preside termina il suo intervento con un esplicativo post scrittum: il
personale estivo ha un ruolo di guardiania e non potrebbe dedicar-
si ad altre attività, per questo Agresti ha pensato al volontariato.

Tre studenti dell’Alberghiero di Ladispoli
si cimentano in Tv ai fornelli di TeleMolise
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“Da giorni il cielo sopra
Civitavecchia è di un non ras-
sicurante colore giallo-marro-
ne ma le centraline dell’Arpa
continuano a dirci che la
nostra aria fa concorrenza a
quella delle verdeggianti valli
alpine. A ben guardare qual-
che dubbio sulla attendibilità
dei dati delle centraline
comincia ad insinuarsi tra i
nostri pensieri. Nel ricordare
che nessun livello di inquina-
mento è senza conseguenze
per la nostra salute, non pos-
siamo sentirci confortati da
numeri attestanti livelli di
inquinanti inferiori ad una
cosiddetta normalità che ha in
Italia soglie ben più elevate
che in altri paesi. Ne possia-
mo affidarci al vento o alla
pioggia per tirare un “sospi-
ro” di sollievo. Certamente
anche il persistente parcheg-
gio di grandi navi fuori e den-

tro il porto contribuisce ad
innalzare il livello di inquina-
mento già compromesso dalle
altre notevoli fonti inquinanti
presenti nel nostro territorio.
Dal momento, quindi, che
l’apparenza non inganna e
quel colore giallo-marrone
non fa bene all’ambiente ed
alla salute c’è da chiedersi
quali misure intenda prende-
re l’Amministrazione
Comunale a tutela dei cittadi-
ni. Riteniamo che il generico
impegno espresso in merito
alla “vigilanza” debba tradur-
si in atti concreti di preven-
zione e contrasto all’inquina-
mento con interventi tempe-

stivi nei casi di evidente
danno ambientale come quel-
lo di questi giorni. Sarebbe

auspicabile, a tal proposito,
una rivisitazione del numero
e della localizzazione delle

centraline che dovrebbero
essere tutte in grado di misu-
rare anche il livello del Pm 2.5

e chiamare in causa anche il
dipartimento di prevenzione
della ASL prevedendo l’uti-
lizzo di tecnologie in grado di
analizzare in tempo reale le
emissioni anomale di qualsi-
voglia origine. 
Dovrebbe, inoltre, costituirsi
una collaborazione stretta e
permanente tra Comune,
Autorità portuale,
Capitaneria e qualunque altra
istituzione deputata al con-
trollo ed alla vigilanza per
una valutazione comune delle
iniziative da prendere per
avviare sin da subito nel
nostro territorio quella transi-
zione ecologica che ci restitui-
sca un’aria respirabile ed un
cielo azzurro”. Così in una
nota a firma del Gruppo
Consiliare del PD nelle perso-
ne di Marco Di Gennaro,
Marina De Angelis, Marco
Piendibene, Patrizio Scilipoti.

I dubbi del PD di Civitavecchia sui dati dell’Arpa relativi alla qualità dell’aria
“L’apparenza non inganna”

Civitavecchia: l'appello di Alessandro Scotto
Una via e una statua per Karol Wojtyla

Passaggio di mezzi pesanti su via Terme
di Traiano: i residenti sono esasperati

“Ci sono alcuni volti che
hanno un sorriso particolare.
Si dice che lo sguardo sia lo
specchio dell’anima, ma un
sorriso di rara dolcezza smuo-
ve le montagne e fa tremare gli
abissi. Karol Wojtyla era
un’anima prescelta e il sorriso
che Dio aveva impresso sul
suo volto è stata la prova di
quanto il mondo intero lo
abbia sempre amato.
Quest’uomo, questo Papa,
questo Santo speciale, è parte
della nostra storia, la storia
dell’Italia, insieme ai suoi pro-
fondi e veri valori di fede cri-
stiana e soprattutto di amore
per l’umanità. Il progetto da
noi presentato inizia proprio
da questo sorriso, al quale
abbiamo dedicato, più di due
anni fa, un’iniziativa impor-
tante che avrebbe dovuto
vedere la luce prima che scop-
piasse la pandemia, ossia
quella di far costruire e dedi-
care una statua proprio a San
Giovanni Paolo II. Abbiamo
smosso mari e monti e aspetta-
to che le istituzioni pubbliche
politiche riconoscessero l’im-
portanza di questo gesto. Nel
tempo pandemico abbiamo
atteso con pazienza e grande
fiducia che si aprissero le
acque di un mare troppo gran-
de all’interno del quale sono
finite però lentamente la mag-
gior parte delle lettere da noi
inviate e dei richiami di
approvazione protocollati per
qualcosa che sembrava svani-
re drasticamente nel nulla,
giorno dopo giorno. Allora il
nostro obiettivo ha abbraccia-
to con grande coraggio e spe-
ranza la certezza che forse
l’aiuto sarebbe arrivato da
qualche altra parte. Ed è stato
così. Hanno cominciato a
muoversi i comuni cittadini, e
subito dopo di loro, gli stessi
sindaci delle città in cui queste
persone così speciali viveva-
no. Quarantacinque comuni
che collaborano a questo gran-

de progetto, quarantacinque
piccole e grandi realtà italiane
che hanno abbracciato insieme
a noi questo sogno e che lo
stanno realizzando. Un filo
che collegherà attraverso tutta
l’Italia il ricordo e soprattutto
il coraggio di unire le forze di
tanti per dare un nome alla
nostra memoria. Sappiamo
bene che le cose che riguarda-
no ciò che di valore viene tra-
mandato da testimoni come
Karol Wojtyla, sono sempre
ostacolate. Questo però ci ha
solo resi più forti. Forti del
nostro convincimento. Forti
della nostra consapevolezza.
Forti dei nostri valori. E se il
desiderio di far erigere una
statua dedicata a Giovanni
Paolo II non si arresta (stiamo
ultimando il progetto relativo
al basamento) dalla nostra
parte abbiamo i grandi nume-
ri dei cittadini italiani che
vogliono conservare una
memoria storica da tramanda-
re alle nuove generazioni.
Dopo questo grande atto di
fiducia che sta correndo come
un Tam Tam in tantissime
regioni italiane, avvieremo
anche un’importante raccolta
fondi per non disperdere nem-
meno una goccia del nostro
sudore e poterla rendere così

finalmente concreta. Quello
che ancora ci domandiamo è
perché alcuni personaggi della
politica continuino a tramare
nell’ombra per ostacolare la
progettazione finale della sta-
tua da posizionare nella mia
storica città: Civitavecchia. E
come sia possibile che decine
di comuni italiani abbiano
risposto all’appello della
nostra associazione, pur
essendo lontani anche trecento
chilometri dalla nostra città,
mentre Civitavecchia e le sue
istituzioni sembrano addor-
mentate di un sonno così poco
costruttivo e inconcludente.
Questo però non mi fermerà e
non ci fermerà. E se siamo
arrivati fin qui è perché il
tempo ci ha dato ragione
soprattutto quando a sostener-
ci sono in questo momento,
centinaia di persone che da
ogni regione muovono tutte
insieme una forza unica che
porta avanti gli entusiasmi di
ognuno di noi. Quando il bene
è superiore numericamente
forse ci sarebbe da riflettere
sulle conseguenze ovvie di
una remata in senso opposto.
Io ci sono, e ci sarò sempre,
finché il mio cuore continuerà
a battere”.

Alessandro Scotto

I residenti di via Terme di Traiano si dicono esaspera-
ti per la situazione che sono costretti a subire da
diversi mesi. Il problema è legato al continuo passag-
gio di camion a rimorchio che dalle prime ore del
mattino transitano a tutta velocità su quella che è una
delle principali arterie cittadine il cui utilizzo - da
divieto apposto proprio all’uscita dell’autostrada A12
Civitavecchia Nord - non sarebbe consentito proprio
ai mezzi pesanti. Eppure il divieto non sembra essere
rispettato, come dimostra il continuo passaggio di
camion lungo l’arteria, diretti poi a Fosso
Crepacuore.E di controlli, a quanto pare, neanche
l’ombra.«Non basta fare annunci sui giornali per
risolvere i problemi» ha commentato un cittadino sui
social, rivolgendosi al sindaco Tedesco, dopo essere
stato costretto a percorrere parte della strada in com-
pagnia di ben 3 camion carichi di rifiuti di sabato mat-

tina alle 8,30, con conseguente odore nauseante, che si
aggiunge ai problemi di viabilità, sicurezza e manu-
tenzione del manto stradale. Pur comprendendo le
difficoltà di riuscire a bloccare il flusso dei mezzi, lo
stesso cittadino si chiede come mai non siano obbliga-
ti a passare dalla bretella che collega il porto all’auto-
strada, evitando quindi il percorso in città.Più volte,
da quando soprattutto la Regione Lazio ha autorizza-
to la discarica di Civitavecchia ad accogliere nuova-
mente i rifiuti della Capitale per scongiurare l’emer-
genza, i residenti della zona hanno chiesto un inter-
vento concreto e deciso da parte dell’amministrazio-
ne comunale, con controlli da parte della Polizia loca-
le e delle altre forze dell’ordine e con la riattivazione
dei varchi elettronici per consentire il passaggio sol-
tanto agli autorizzati. Ad oggi resta invece un transi-
to incontrollato e consistente.



Il gruppo di opposizione Tolfa
Cambia interviene di nuovo in
merito ai disservizi della mensa
scolastica. “I disguidi della mensa
scolastica non sono un affare per-
sonale della maggioranza o del
sindaco, ma riguardano tutta la
nostra comunità. Quindi, per fare
chiarezza, ricordiamo come è
andata - scrivono i consiglieri di
opposizione Sharon Carminelli,
Mario Curi e Ramona Vittori - nel-
l’ultimo consiglio comunale su
nostra richiesta di informazione
abbiamo appreso che il forno
della mensa non funziona dall’ul-
tima settimana di aprile e che i
nostri amministratori comunali
hanno impiegato quasi un mese
per capire che è la ditta che ha
l’appalto della mensa che deve
provvedere alla sua sostituzione o
riparazione. Nessuno, poi, ha
pensato di riunire la commissione
mensa che ha il compito di verifi-
ca e controllo sul buon andamen-
to del servizio (della commissione
fa parte anche la consigliera di
minoranza Carminelli) e nessuno
ha avvertito del problema i consi-
glieri che ne hanno avuto notizia
dalle lamentele a loro pervenute
da alcuni genitori. Tra l’altro ad

oggi il forno è ancora rotto e la
ditta della mensa non ha provve-
duto come dovuto, quindi, tra
pochi giorni finirà il servizio e
forse ci ritroveremo col forno
ancora da aggiustare. Non sappia-
mo quante volte ai bambini sia
stato dato piatto freddo di affetta-
ti o altro, ma sappiamo che qual-

cuno si è arrogato il diritto di deci-
dere per tutti senza averne capaci-
tà e professionalità necessarie.
Portare all’attenzione dei cittadini
gli errori fatti e le cose che non
vanno bene è un nostro diritto-
dovere e continueremo a farlo
ogni volta che sarà necessario ed
utile per il bene della comunità”.

L’evento organizzato dal comitato “Bene comune” ha visto 
la partecipazione di rappresentanti della sinistra ma anche di Lega e Fdi
Tanti gruppi politici alla festa
per l’indizione del referendum

Critico il comitato “Dieci febbraio”
Norma Cossetto, non
capiamo perché sia
stata scelta un’aiuola
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SANTA MARINELLA - Il comi-
tato cittadino Santa Marinella
Bene Comune ha organizzato un
incontro con i suoi simpatizzan-
ti, per festeggiare il risultato sto-
rico raggiunto dal comitato e
cioè quello di vedere indetto il
referendum per esprimersi sui
project financing. 
“Voglia di partecipare, interesse
alle decisioni politiche ed econo-
miche che riguarderanno questa
città, desiderio di condivisione e
di confronto – dicono dal comi-
tato – tanta passione in una piaz-
za convinta ma composta. Una
piazza che richiede a gran voce
di veder riconosciuti i diritti
democratici, negati da questa
amministrazione e dalla com-
missione comunale. La felicità di
far parte di un’iniziativa comu-
ne, il desiderio di poter cambiare
le dinamiche delle scelte, la
volontà di non chinarsi più a
decisioni prese dai soliti noti a
vantaggio dei soliti pochi, tra-
sparivano nelle parole delle per-
sone intervenute”. Tanti i gruppi

che hanno partecipato. Dal
palco, oltre i rappresentanti del
comitato, si sono alternati
Lorenzo Casella per Il Paese che
Vorrei, Alessandro Di Spirito
per il Movimento 5 Stelle, Renzo
Barbazza per Sinistra
Democratica, Elisabetta Gallo
per Rifondazione comunista, il
consigliere comunale Francesco
Settanni, Stefania Abatiello del
Comitato per il diritto all’abita-

zione e Giovanni Dani. Tra il
pubblico presenti anche gli espo-
nenti de L’Ancora, della Lega e
di Fratelli d’Italia.
“Rappresentanti cioè di tutto
l’arco costituzionale nazionale e
locale - spiegano da Santa
Marinella Bene Comune - quelli
che il Sindaco con disprezzo
definisce accozzaglia ma che per
gli altri costituiscono i rappre-
sentanti di tutti i cittadini. Il

merito più grande della campa-
gna referendaria è stato quello di
restituire un’identità alla comu-
nità di Santa Marinella. Risultato
ottenuto riconducendo il dibatti-
to sui binari del confronto e della
correttezza. Gruppi solitamente
avversari, per il bene di Santa
Marinella, partendo da posizioni
legittimamente diverse, stanno
collaborando e costruendo una
proposta attraverso il rispetto
reciproco e il dialogo, allonta-
nando finalmente il clima esa-
sperato di odio, di rancore e di
terrore che l’attuale maggioran-
za vuole imporre con la forza”. 
“Il Comitato - concludono da
SMBC - ribadisce che un Sindaco
eletto da una minoranza dei cit-
tadini, non può arrogarsi il dirit-
to di scegliere in maniera autore-
ferenziale il futuro di questa
città. Un sindaco eletto dalla
minoranza dei cittadini, dovreb-
be impegnarsi per cercare di
essere il sindaco di tutti e pren-
dere decisioni che siano le più
condivise possibili”.

SANTA MARINELLA - “Il
Comune vuole intitolare
un’aiuola a Norma Cossetto. Il
Comitato 10 Febbraio propone
altri luoghi più consoni a una
medaglia d’oro”. Questa la
dichiarazione del Comitato 10
Febbraio alla scelta del
Comune di dare il nome ad
una aiola alla giovane italiana
uccisa dai comunisti titini.
“Questa vicenda - dice il presi-
dente nazionale del Comitato
10 Febbraio - di intitolare un
luogo pubblico del Comune
alla memoria di Norma
Cossetto – alla quale, ricordo,
il Presidente della Repubblica
Carlo Azeglio Ciampi ha con-
cesso la medaglia d’oro al
merito civile - rischia di tra-
sformarsi da momento condi-
viso e di rispetto della storia di
una ragazza violentata e ucci-
sa, a occasione mancata. Siamo
felici che il Comune abbia deli-
berato l’intitolazione, ma non
capiamo, considerate le pre-
messe, perché sia stata scelta

un’aiuola. Ricordare le violen-
ze delle foibe non significa
sminuire o cancellare altri fatti
storici, ma semplicemente fare
opera di giustizia, e quindi chi
fa polemica, chi grida al fasci-
smo o è in malafede o si sente
erede di chi ha compiuto que-
sti massacri. Nel 2021 non si
possono giustificare crimini,
violenze o abusi compiuti in
nome non della libertà o della
democrazia, motivazione che
non giustificherebbe nulla lo
stesso ma voglia di prevarica-
zione e per instaurare un regi-
me dittatoriale di stampo
comunista. Per questo ritenia-
mo che vada scelto un luogo
consono, come ormai molte
decine di Comuni hanno fatto
in tutta Italia. Fra quelli dispo-
nibili e suggeriti dal Comitato
10 Febbraio di Santa Marinella
c’è il largo tra Piazza Unità
d’Italia e Largo Innocenzo XI,
il giardino dietro il
Monumento ai Caduti, il giar-
dino di Piazza Civitavecchia”.

TOLFA - I consiglieri Carminelli, Curi 
e Vittori replicano all’amministrazione

Caso mensa, l’opposizione:
Non è stata riunita la commissione

La Festa della Repubblica
a Santa Marinella
Celebrata dal sindaco Tidei con una manifestazione
molto partecipata grazie al debutto della nuova
banda musicale “Uniti per la musica”

Festeggiamenti in grande stile a Santa
Marinella in occasione della ricorrenza del 2
giugno. L’altra mattina in occasione della 75°
Festa della Repubblica è stata celebrata dal sin-
daco Pietro Tidei e da altri esponenti dell’am-
ministrazione comunale con una manifestazio-
ne molto partecipata grazie anche al debutto
della nuova banda musicale “Uniti per la musi-
ca”. 
Un breve corteo accompagnato dalla nuova d
banda con a capo il Sindaco e tutte le autorità
militari, Carabinieri, Polizia Locale,
Capitaneria di Porto, e associazioni di volonta-
riato e molti cittadini, partito dalla chiesa di
Santa Marina si è concluso al cospetto del

Monumento ai Caduti. Qui la cerimonia è pro-
seguita con la solenne deposizione di una
Corona d’alloro e con un intervento del sinda-
co Tidei. La banda ha potuto eseguire oltre
all’inno nazionale anche altri brani ottenendo
un applauso dai tanti cittadini presenti. Il sin-
daco nel suo discorso ha voluto ripercorrere
anche gli ultimi eventi che hanno segnato que-
sta fase finale della pandemia e ha augurato che
ora per Italia, come pure per la cittadina di
Santa Marinella si apra un nuovo periodo di
rinascita. 
Presenti anche i componenti del nuovo gruppo
di guardie eco zoofile volontari del Nucleo
Sommozzatori, Croce Rossa e Misericordia.



Il derby tra Cerveteri e Ladispoli,
al di là dei numeri e dell’importan-
za, è sempre una partita a se, fuori
da ogni canone. La vittoria degli
etruschi per 1 a 0 ha fatto scattare
gli sfottò sui social, di una sana
rivalità che divide due città da
molti anni. Un campanile che è
l’essenza della storia delle due
città rivali da sempre, divise da 5
chilometri e da usi e tradizioni. I
cerveterani sui social hanno volu-
to ricordare con delle frasi che
“L’Aurelia è solo verdeazzurra”,
con il suono di un aforismo locale
“Ce senti Cerqua” come a dire: che
vittoria! La rete di Silvagni ha
regalato un successo che chiude la
stagione del Cerveteri in modo
positivo, essendo una neo pro-
mossa non si poteva chiedere di
più alla formazione di Mariani.
Sulle pagine di Facebook botta e
risposta tra le due tifoserie, preso
di mira con toni simpatici e
gogliardici il consigliere comuna-
le, nonché tifosissimo del
Ladispoli, Giovanni Ardita, al
quale veniva ricordato di stare
muto per qualche giorno. Un
derby, dunque, che si spera abbia
rianimato le due tifoserie, merco-
ledì tornate allo stadio dopo un
anno di astinenza con poche pre-
senze come era logico che fosse
visto che le due formazioni non
avevano più nulla da chiedere.  Il
commento del Presidente Iurato:
“Dopo la gara preso al volo dai
giornalisti ho dichiarato una frase
che è stata mal interpretata.
Mariani rimane in società, ma non
mi riferivo come direttore genera-
le che il nostro ottimo Valerio
Gnazi, bensì come allenatore e
uomo di spicco. Ecco volevo preci-
sare visto che le mie dichiarazioni
sono state interpretate diversa-
mente a come le avrei volute pro-
ferire. Sia chiaro, Gnazi anche per
la prossima stagione sarà il diret-
tore generale anche perché ritengo
che sia la persona giusta per occu-
pare questo ruolo”. Di seguito
invece il messaggio della
Presidentessa dell’US Ladispoli,
Sabrina Fioravanti al termine della
stagione appena conclusa: “Il
grande lavoro ed il grande impe-
gno che avete messo in questo
anno ragazzi deve essere cono-
sciuto da tutti! Abbiamo attraver-
sato momenti difficili. Solo grazie
alla vostra determinazione ho tro-
vato la volontà per andare avanti.
In alcune occasioni ho dato il peg-
gio di me, ma voi mi avete soppor-
tato e supportato! La posta in
gioco era troppo alta!
Inesperienza, difficoltà e la poca
conoscenza reciproca ha portato
nervosismo e malumore, più di
una volta, che voi avete saputo tra-
sformare in gioco lì dove io non
sono riuscita ad andare oltre... Di
errori ne sono stati fatti e sono i
miei... a voi posso solo dire gra-
zie!.. Grazie per non aver mollato.
GrazIe per aver reagito. Grazie per
averci creduto fino alla fine forse
sicuramente più di me! Per ognu-

no di voi ho un ricordo che conser-
vo nel cuore... ormai il nostro
cuore rosso e blu, che ha battuto
all’unisono in una stagione diffici-
le ed anche sfortunata... Ci abbia-
mo provato ragazzi! Le nostre

strade si divideranno ma mi augu-
ro che pensiate sempre con affetto
a questa esperienza. Ora pensere-
mo al futuro! Alcuni prenderanno
strade diverse. Altri spero restino
a far parte dei miei progetti futuri,

aiutandomi ad onorare i colori
della nostra città portandoli
sempre più in alto!  Potendo
vorrei scrivere un pensiero per
ognuno di voi. Ma per necessità
di spazio ringrazio Mister
Marco Scorsini, il prof Fantoni e
Valerio Mancini e il preparatore
dei portieri Devid Ernesti.
Taba, Visone e Salvato Neri
Capanna La Rosa D’Aguanno
Calcagni Perocchi Cagnoni
Grosso Cuomo Bezziccheri
Monfreda Nuti Cedeno Regis
per aver dimostrato il loro valo-
re in campo aiutati e coadiuvati
da tutti gli altri. Un pensiero al
bomber Teti, al quale auguro di
ristabilirsi presto e tornare subi-
to in forma, travolgente con le
sue azioni che in più di una
occasione hanno fatto la diffe-
renza.  Non posso non citare il

numero 1, Lorenzo Agostini, ros-
soblu nel sangue. Ed ora, abbrac-
ciandovi tutti, un grazie grande
come lui a Capitan Pucino.  La sua
esperienza, la sua forza e decisio-
ne, la sua attenzione nei movimen-
ti nel terreno di gioco nascosta in
una apparente calma, ha fatto la
differenza guidandoci quasi fino
alla vittoria.  Ragazzi ora ci fermia-
mo. Raccogliamo le forze e le
idee... ma il lavoro continua. Per
me inizierà il secondo anno in que-
sto difficile ruolo. A voi spetta un
futuro di successi personali a livel-
lo calcistico ma vi auguro soprat-
tutto di realizzarvi nella vita.
Concludo il mio abbraccio ringra-
ziando mio figlio Augusto per il
suo impegno nei confronti della
squadra, per la costanza negli alle-
namenti, con rispetto verso tutti
...e soprattutto tanta tanta umiltà.
Ed ora.. non restano che i saluti.
Ciao ragazzi spero che questa
esperienza vi resti nel cuore con
un po’ di me! Voi nel mio ci siete
tutti!”

Fabio Nori 
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Il Città di Cerveteri si è aggiudicato il derby con l’US Ladispoli per 1 a 0

“L’Aurelia è solo verdeazzurra”
Non sono mancati gli sfottò sui social dopo la vittoria degli etruschi

Si è concluso il 2° XCO Etrusco Città di Cerveteri a cui hanno
partecipato tanti giovani biker sul tracciato allestito da
Cristiano D’Annunzio e dai suoi validi collaboratori. Un cir-
cuito ben costruito per la terza prova dell’XCO Lazio Cup,
organizzata dall’Asd Tirreno Bike che ha curato nei minimi
particolari una manifestazione che ha portato nella cittadina
del litorale romano quasi 200 partecipanti. Il circuito si è rive-
lato ancora una volta spettacolare ed è stato ben gestito per
tutta la durata dell’evento rispettando in pieno le disposizio-
ni anti Covid. I ringraziamenti degli organizzatori sono anda-
ti al Comune di Cerveteri ed alla Soprintendenza Archeologia
del Lazio e dell’Etruria Meridionale per la collaborazione
all’evento. Alla Tirreno Bike sono arrivati i complimenti del
Comitato Regionale Lazio rappresentato per l’occasione dai
consiglieri Massimo Mazzetta, Fabio Rossetti e Guido
Riccardelli.
I risultati - Nella categoria regina della manifestazione, quella
degli Open, ha trionfato Antonio Folcarelli in maglia Race
Mountain Folcarelli che ha preceduto Stefano Capponi della
Pro Bike, Davide Giorgini della Cycling Caffè e il compagno
di squadra Salvatore Lo Monaco. Per Folcarelli si tratta del-
l’ennesimo successo in questa stagione agonistica. Le catego-
rie più ricche di partecipanti sono state quella Esordienti, gli
Allievi e la categoria Juniores. Partenze separate per loro con
bei duelli in ogni batteria per la gioia di genitori e dirigenti
sportivi che hanno tifato e sostenuto tutti con sano entusia-
smo. A margine della ricca premiazione la festa del Comitato
Provinciale di Roma con il presidente Agildo Mascitti e il con-
sigliere Gianluca Babusci che hanno fatto vestire le maglie di
Campione Provinciale XCO 2021.

200 ciclisti in pista per la 3° gara 
valida per l’XCO Lazio Cup
Bike, Folcarelli trionfa 
all’Open XCO Etrusco
Città di Cerveteri
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L’iniziativa promossa dalla Federazione Italiana Motonautica
Delegazione Regione Lazio, realizzata dall’Associazione Sportiva Cast
Sub Roma 2000, rivolta ai giovani dai 6 ai 18 anni. Due giornate di inten-
sa attività caratterizzate da mare calmo nelle quali si sono contraddistin-
te le sorelle De Luca, Siria e Stella entrambe prime nella categoria
12/14 e 15/18. La prova di ieri ha visto l’impiego di barche da circui-
to motorizzate con 15 hp 4 tempi, propulsore in grado di portare il
mezzo ad oltre 50 chilometri orari che, sul mare anche per la giovane
età dei ragazzi, non è cosa da poco. A settembre è prevista in località
ancora da definire la fase finale del trofeo. I migliori atleti di ogni cate-
goria provenienti dalle fasi regionali che si sono qualificati si sfideranno per
l’ambito trofeo a squadre fortemente voluto da questo progetto che si pone quale
obbiettivo principale far conoscere questo sport e reclutare nuove leve. Gli eventi
della Federazione Italiana Motonautica e realizzati dall’Associazione Sportiva Cast Sub
Roma 2000 sono sempre seguiti da varie troupe tv della FrameAcademy 360 diretta dal
regista Alessandro Di Filippo con video e foto visibili sui canali social "Fim la scuola e le
attività motonautiche Eur" e "Anzio motonautica" oltre alla visibilità sui canali Sky nazio-
nali del programma "Non solo mare TV" di Francesco Piras, su Rete Oro e sulla Rai gra-
zie ai servizi a cura della conduttrice della domenica sportiva Cristina Caruso.
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Piccoli grandi Campioni 
della Motonautica

Si è svolta questo weekend ad Anzio la terza ed ultima tappa del trofeo Next Generation PowerBoat

FORMULA ITALIA
1^ Categoria  
1 FAGIOLO ANDREA
2 DI FILIPPO MATTIAS
3 MANCINO VIRGINIA

2^ Categoria
1 SPADAFORA GABRIELE
2 DE LUCA SIRIA
3 LUCIA MARTINA

SPARK GIOVANILE
12 - 14
1 ASCIONE DANIELE
2 LUCIA MARTINA
3 DE LUCA SIRIA

15 – 18
1 DENTE VALERIO
2 URLO ARIANNA
3 LUCIA BEATRICE

FORMULA JUNIOR
12 – 14
1 DE LUCA SIRIA
2 NICOSIA GINEVRA
3 DAVID SANTE

15 – 17
1 DE LUCA STELLA
2 D’ANGELO ANTONIO
3 PROFILI SIMONE  
come da classifica rivista



Il Grand Tour delle Marche 2021
prende avvio con una fantasma-
gorica scenografia avvolta nella
primaverile magia multicolore
dei petali che vanno a comporre
autentiche opere d’arte popola-
re. Nel week end del 5 e 6 giu-
gno, a Castelraimondo (MC), va
in scena il suggestivo spettacolo
dell’Infiorata del Corpus
Domini, una tradizione antica
nella quale i fiori, variopinti
doni della natura, si fondono
con il genio e la creatività
manuale. Promossa dal
Comune di Castelraimondo
insieme alla Pro Loco e al
Comitato “Infiorata del Corpus
Domini”, l’iniziativa esprime
l’attaccamento di un’intera
comunità ai valori sacri attraver-
so 18 rappresentazioni, chiama-
te “quadri”, generati dall’inten-
so lavoro di squadre rappresen-
tative delle associazioni locali.
L’unicità dell’Infiorata di
Castelraimondo risiede nel fatto
che i quadri floreali individuano
un vero e proprio circuito turi-
stico, fruibile attraverso un’ap-
posita mappa, che percorre le
vie e le piazze della cittadina.
Un modo intelligente di evitare
assembramenti e, al tempo stes-
so, valorizzare la località mar-
chigiana. 
Quest’anno, inoltre, si aggiunge
un’ulteriore attrattiva: il circuito
esperienziale è arricchito da un
percorso tra i sapori marchigia-
ni, con “postazioni del gusto”
presso le quali assaggiare le spe-
cialità tradizionali, ma… da pas-
seggio! Paste della tradizione a
base di farine di grani antichi,
gnocchi con la papera, porchet-
ta, crescia col ciauscolo ed altre
sfiziose tipicità. 
Il sabato mattina sarà possibile
ammirare la realizzazione dei
quadri e la graduale apparizio-
ne delle figure e delle forme
mentre vengono eseguite. In

serata, a partire dalle ore 21.00,
va in scena il “Gran galà dei
Sibillini”, con Povia, Lighea,
Luisa Corna ed altri artisti. Per
tutta la domenica si potranno
ammirare i quadri ed assaggiare
i cibi da passeggio. Alle ore
18.00 è in programma la solenne
Messa dell’Infiorata. 
L’evento è comunque già inizia-
to, almeno sui social e sul web,
attraverso i quali è possibile
interagire, scoprire i progetti dei

quadri ed ascoltare le audiogui-
de per entrare preventivamente,
già da casa propria, nelle atmo-
sfere della manifestazione.
L’appuntamento di
Castelraimondo apre la stagione
2021 del Grand Tour delle Marche,
il circuito promosso da Tipicità
ed ANCI Marche in collabora-
zione con Regione Marche e con
la partnership progettuale di
Banca Mediolanum e
Mediolanum Private Banking.

Il Grand Tour delle Marche propo-
ne anche appositi pacchetti turi-
stici: sul portale www.tipicitaex-
perience.it c’è la possibilità d’in-
formarsi su attività di ristorazio-
ne e strutture di accoglienza del
territorio, per costruire la pro-
pria personale esperienza
“immersiva” di viaggio. Sito
web Infiorata: www.infio-
ra tacas te l ra imo ndo . i t ;FB
https://www.facebook.com/In
fiorataCastelraimondo

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

L’Air Cairo dopo lo stop forza-
to dovuto alla pandemia ripar-
te dall’Italia il 23 luglio con 5
voli settimanali dai principali
aeroporti italiani (Napoli,
Milano Malpensa, Roma
Fiumicino e Bari) verso Sharm
El Sheikh, la perla del Mar
Rosso. Segnali di ripresa fanno
ben sperare in una stagione
estiva ed autunnale in cui si
tornerà a viaggiare soprattutto
verso quelle mete da sempre
tra le più ambite dai turisti ita-
liani come l’Egitto
L’Air Cairo, compagnia aerea
per il 60% di capitale Egyptair
e per il 40% di due tra le più
importanti banche egiziane
(National bank of Egypt e Misr
Bank), con una flotta composta
attualmente da 11 Airbus
A320 e da un aeromobile A320
Neo di ultima generazione con
186 posti e un sistema di filtra-
zione d’aria tra i migliori in
assoluto. Sul mercato italiano,
l’Air Cairo ha iniziato ad ope-

rare il 29 Ottobre 2017, con due
voli settimanali la domenica
dall’Aeroporto di Milano
Malpensa con destinazione
Sharm el Sheik e Marsa Alam a
cui si sono aggiunti ben presto
nel tempo diversi voli per il
Mar Rosso (Sharm El Sheikh e
Marsa Alam) dalle principali
città italiane, ma anche per Il
Cairo, che hanno portato nel
2019 la compagnia ad operare
con ben 17 voli settimanali. Il
volo da Milano Malpensa a Il

Cairo è attualmente operativo
con 3 frequenze settimanali.
Con cauto ottimismo si spera
di tornare presto a quei nume-
ri e a trasportare di nuovo i
turisti italiani verso le princi-
pali mete egiziane.
Con la ripresa dei voli riman-

gono invariate le regole per i
bagagli: 7kg per il bagaglio a
mano, 30kg per il bagaglio da
stiva.  Per informazioni e pre-
notazioni è possibile consulta-
re il sito www.flyaircairo.com  

A Castelraimondo il rito
dell’Infiorata, tra petali e sapori 

Air Cairo ritorna a volare
dall’Italia sul Mar Rosso

Israele è il primo paese a revocare completamente tutte le restrizioni attivate a
seguito della crisi da Covid 19.  In concomitanza con il programma pilota per
consentire ai primi gruppi di turisti vaccinati di visitare Israele, il ministero
della Salute israeliano ha annunciato che dal 1° giugno, tutte le restanti restri-
zioni sul coronavirus sono revocate. Ciò a seguito della quasi eliminazione del
COVID-19 nel Paese, come risultato dello straordinario programma di vaccina-
zione.  Dal 1° giugno dunque, non è più richiesta la prova della vaccinazione
per entrare e i limiti di capacità nei negozi, nei ristoranti e in altri siti sono stati
rimossi, né ci sono più restrizioni per le riunioni, al chiuso o all'aperto.
L'obbligo di indossare maschere al chiuso rimane ancora in vigore per le pros-
sime settimane, ma gli esperti sanitari sono pronti a valutare se abolire anche
questa direttiva.  L'attuale numero di casi giornalieri (basato su una media set-
timanale) è sceso dagli 8.600 (il picco massimo della crisi sanitaria) a soli 27 di
questa settimana, con 510 infezioni attive.  

Dal 1° giugno abolite 
in Israele la maggior parte 
delle restrizioni anti-Covid

Il Paese torna alla normalità! 

A partire dall’8 maggio la Polonia ha aperto per tutti i turisti gli alberghi e
altre strutture ricettive. Per garantire la sicurezza, i servizi vengono erogati in
regime sanitario e con la regola della capacità massima di riempimento al
50%. Dal 15 maggio è stata ripristinata la gastronomia con servizio all’ester-
no, mentre dal 28 maggio è stato consentito anche il servizio all’interno dei
bar, pub e ristoranti. Anche in questo caso verrà rispettato rigorosamente il
regime sanitario e nel caso del servizio all’interno possono essere occupati al
massimo il 50% dei posti disponibili. Non solo. A partire dal 15 maggio in
Polonia non vige più l’obbligo di portare le mascherine all’aperto. La masche-
rina rimane obbligatoria al chiuso, ad esempio nei mezzi pubblici e nei nego-
zi. Sono state riaperte le attività culturali, come le gallerie d’arte e musei.
Cinema e teatri per ora solo all’aperto, ma dal 29 maggio verranno aperti
anche quelli al chiuso. Anche qui, con rispetto del regime sanitario. I parchi
divertimento hanno riaperto il 21 maggio con capacità massima al 50%. Tutti
i passeggeri che arrivano da paesi dell’Area Schengen dovranno essere sotto-
posti alla quarantena di 10 giorni, a meno che non presentino il risultato nega-
tivo del test COVID-19 (molecolare o antigenico, con risultati in lingua polac-
ca o inglese) effettuato non prima di 48 ore dal momento di attraversamento
del confine. In caso un passeggero venga qualificato per la quarantena, può
anche effettuare il test entro 48 ore dall’arrivo in Polonia, e il risultato negati-
vo permetterà l’interruzione della quarantena. Tutti gli aeroporti delle più
grandi città polacche sono dotati di postazioni per effettuare i test rapidi e
molecolari. Anche le persone che hanno effettuato il pieno ciclo di vaccinazio-
ne (quindi in caso di vaccini che richiedono due dosi, al compimento dell’in-
tero ciclo vaccinale) per il COVID-19 sono esenti dalla quarantena. Vengono
considerati validi i vaccini approvati dall’Unione Europea.

Polonia, 
riparte il turismo

Dal prossimo mese di luglio 
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A quasi dieci anni dalla sua realizzazio-
ne, “I calcianti”, opera prima del regista
toscano Stefano Lorenzi - senza mai esse-
re uscito al cinema - arriva in anteprima
su Sky Cinema Collection - Sport Movies
e in streaming su Now Tv.
“Sia io che gli attori - spiega Lorenzi -
non sapevamo dell’uscita su Sky. Il film a
seguito di alcune vicissitudini produttive
che ne hanno rallentato la chiusura, non
è mai arrivato in sala nonostante i premi
in Russia, il riconoscimento di interesse
culturale da parte del Ministero e il cast
importante. E’ un film che è nato grazie
ai calcianti, alle loro storie e alla loro par-

tecipazione attiva alle riprese come pro-
tagonisti insieme agli attori. Il mio rin-
graziamento va a tutti coloro che hanno
permesso la realizzazione di questo film,
nonostante le difficoltà incontrate”.
Girato nel 2012 a Firenze, il film è una
storia corale che ruota attorno al calcio
storico fiorentino focalizzandosi sulle
vite private dei calcianti e sulla loro uma-
nità contrapposta alla forza esercitata in
campo. 
“I calcianti” ha vinto il festival di Rostov
in Russia nel 2015 e sempre nello stesso
anno è stato applaudito al festival di
Mosca da oltre 2000 persone. 

Il film è una coproduzione tra Italia e
Russia ed è interpretato da Guido
Caprino, Francesco Scianna, Giulia
Michelini, Caterina Murino, Branko
Djuric, Alexey Vorobiov, Giacomo
Gonnella e dai toscani Francesca Inaudi,
Nadir Caselli, Paolo Hendel, Vauro
Senesi, Sergio Albelli, Francesco Arca,
Maurizio Lombardi, Paolo Cioni, Guo
Long Hong, oltre ai calcianti veri di tutte
le squadre in campo - Verdi, Bianchi,
Azzurri, Rossi - come Marino Vieri,
Gianluca Lapi, Gabriele Zena. 
“E’ una storia - continua Lorenzi - che
ormai fa parte del mio passato.

Riguardare il film sarà come sfogliare un
album fotografico, da tempo ormai mi
sto dedicando a nuovi progetti. Il prossi-
mo autunno andrà in onda la serie che ho
ideato e di cui ho curato la regia insieme
ad altri colleghi, dedicata allo storico
quotidiano ‘L’ora’, noto per la sua lotta
alla mafia, con protagonista Claudio
Santamaria. 
La serie è prodotta da Indiana
Production e Mediaset e andrà in onda
su Canale 5 e su una nota piattaforma.
Tutto questo è motivo di impegno e di
amore per il cinema che nonostante tutto
rimane ed è ancora più forte”.
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“I Calcianti” debuttano su Sky

laVoce

Dopo 10 anni di attesa, l’opera prima di Stefano Lorenzi in visione su “Cinema Collection”




